
Каким станет 
сквер 
на Тимирязевской 
после 
благоустройства

Движение транспор-
та по проезду у стан-
ции метро «Динамо» бу-
дет восстановлено осе-
нью. Об этом сообщает 
пресс-служба Комплек-
са градостроительной по-
литики и строительства 
г. Москвы со ссылкой на 
заместителя мэра по во-
просам градостроитель-
ной политики и строи-
тельства Марата Хуснул-
лина.

— На время строитель-
ства станции метро «Пе-
тровский парк» проезд, 
соединяющий Ленин-
градский проспект и Пе-
т ровско-Ра зу мовск у ю 
аллею, был закрыт. На 
его месте расположилась 
строительная площадка, 
однако осенью станция 
откроется и проезд бу-
дет восстановлен, — ска-
зал Марат Хуснуллин.

Ранее заместитель мэра 
сообщал, что планы по 
благоустройству местно-
сти рядом со стадионом 
включают в себя высад-
ку деревьев и сооружение 
остановок общественно-
го транспорта. 

— К моменту открытия 
станции благоустройство 
этой территории будет 
завершено, — добавил 
заместитель мэра.

Виктор ФЁДОРОВ

Проезд 
возле 
«Динамо» 
восстановят 
осенью
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Фермер 
с Коптевского 

рынка рассказал, 
как выбирать 

молодую 
картошку

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Киоски с прессой вернутся 
в Тимирязевский район  стр. 8

Фильм о Льве Яшине снимают 
в Северном округе  стр. 15
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В прудах 
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водится 
не только 
рыба 18-19

День ВДВ
можно отметить 
без фонтана 
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Спасатели ПСС «Цен-
тральная» Александр 
Фомченко и Сергей 
Дрожилин вытащили 

из воды двух девочек, перевер-
нувшихся на яхте.

ЧП произошло на Химкинском 
водохранилище во время трени-
ровочного заплыва на яхтах вос-
питанников детской школы олим-
пийского резерва ЦСК ВМФ.

— Начался ураган. Двухмест-
ную яхту перевернуло метрах в 
150 от берега. В воде оказались 
две девочки, — вспоминает Алек-
сандр. — Они смогли перевернуть 
её обратно, но снасти запутались, 
и яхта стала неуправляемой.

Одна из девочек сумела забрать-
ся на борт. Но вторая слишком 
устала. Ветер и течение стали 
относить яхту. Догнать её вплавь 
спортсменка не смогла и стала 
звать на помощь.

— Мы были где-то в кило-
метре оттуда, но увидели её в 
воде. Подошли на катере, Сергей 
спрыг нул в воду, а я за руки вта-
щил девочку на борт, — расска-
зывает Александр. — Она была 
обессилена и успела наглотать-
ся воды. Мы догнали и блокиро-

вали парусник, чтобы он не вре-
зался в другие корабли: яхту вы-
несло почти на судоход. Мы до-
ждались тренера и передали ей 
девчонок.

Сергей работает спасателем с 
2012 года, Александр — с 2009-го.

— Так пригодилась на граждан-
ке моя военная специальность: я 
водолаз. Всегда мечтал служить 
во флоте, даже из института для 
этого отчислился, — говорит 
Александр.

Алёна КАЛАБУХОВА

2 НОВОСТИ ОКРУГА

За неделю в округе
произошло 4 пожара
и 7 возгораний.

На Бусиновской Горке 
вспыхнула «Газель»

12 июля недалеко от 
дома 2 на улице Бусинов-
ская Горка вспыхнул ав-
томобиль «Газель». Води-
тель успел припарковать-
ся, заглушить двигатель и 
выйти из машины, когда 
в салоне начался пожар. 
Предположительно при-
чиной инцидента стала 
неисправность деталей и 
узлов. Огонь охватил пло-
щадь 5 кв. метров. Постра-
давших нет.

Возле МКАД тушили 
гараж с машиной

В гараже, находящемся 
недалеко от 79-го кило-
метра МКАД, 15 июля за-
горелся автомобиль. Ве-
роятная причина пожара 
— техническая неисправ-
ность транспортного сред-
ства. Площадь возгорания 
составила 20 кв. метров. 
Люди не пострадали.

На Коровинском шоссе 
загорелась вентшахта

16 июля на техническом 
этаже административно-
го здания по адресу: Ко-
ровинское ш., 35, начался 
пожар. Предположитель-
но в оборудовании венти-
ляционной шахты произо-
шло короткое замыкание. 
Огонь охватил площадь 
10 кв. метров. Никто не 
пострадал.

Алёна КАЛАБУХОВА

ПОЖАРЫСпасатели Сергей и Александр 
не дали утонуть двум девочкам

Двухместную яхту 
перевернуло метрах 
в 150 от берега
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А виаконст ру к торы 
Московского авиацион-
ного института (район 
Сокол) представили на 
международном авиа-
салоне МАКС-2017 лёг-
кий самолёт «Китёнок».

Легкомоторный двух-
местный аппарат весит 
всего полтонны.

— По сути, это само-
лёт-конструктор. Он 
может разбираться и до-
ставляться на обычном 
эвакуаторе, — рассказал 

начальник инженерной 
службы МАИ Валерий 
Родин.

Двигатель самолёта 
работает на обычном 
бензине, что ценно для 
массового использова-
ния. С полным баком 
самолёт пролетает 650 
км и тратит при этом 18 
литров на 100 км. Сто-
имость эксплуа тации 
«Китёнка» в два раза 
меньше лёгкого Ан-2, 
который сегодня обле-

тает поля и тушит по-
жары.

Аппарат может взле-
тать с поля, лишь бы 
было 200 метров для раз-
бега. Правда, скорость 
для самолёта малень-
кая — около 200 км/ч
в разгоне. Невысокая 
стоимость (около 85 
тыс. долларов) и уни-
версальность позволяют 
использовать «Китёнка» 
как в сельском хозяй-
стве, так и при обучении 

— управлять самолётом 
можно как с правого, так 
и с левого места.

На МАКСе были пред-
ставлены и другие раз-
работки маёвцев. В их 
числе проект выпуск-
ника МАИ конструкто-
ра Николая Бунтина — 
многоцелевой истреби-
тель МиГ-35, способный 
сопровождать 30 целей и 
одновременно атаковать 
шесть из них.

Мария ГУСЕВА

МАИ представил на МАКСе самолёт-конструктор

Парикмахер из САО Ан-
жела Минина стала луч-
шей в номинации «За фан-
тазию и оригинальность» 
на городском конкурсе 
«Московские мастера». В 
конкурсе она участвовала 
впервые, не стала первой, 
но запомнилась жюри: за 
40 минут Анжела создала 
самую необычную причё-
ску для образа деловой мо-
сквички.

— У блондинки выкра-
сила несколько прядей в 
ярко-розовый цвет, пере-
плела их и собрала в пу-
чок, — рассказала 42-лет-
няя конкурсантка. 

Она работает парикма-

хером уже 23 года. В 16 лет 
окончила курсы в Шах-
тёрске, потом ещё школу 
модельера-визажиста в 
Донецке и совсем недав-
но в специализированной 
академии повысила свою 
квалификацию по окра-
шиванию.

— Хотела стать психоло-
гом. Но пошла учиться на 
парикмахера, потому что 
училище располагалось 
рядом с домом. Парал-
лельно с обучением начала 
работать — понравилось. 
Это оказалось даже лучше: 
не только общение с людь-
ми, но и постоянное твор-
чество, — отметила она.

В 2014 году она вместе с 
мужем, 19-летней дочкой 
и 16-летним сыном пере-
ехала из Донецка в Мо-
скву, живёт на Коптевской 
улице. Последние 2,5 года 
Анжела работает в салоне 
на улице Клары Цеткин.

— Стригу и делаю при-
чёски всем в семье. В ра-
боте главное — не на-
вредить. Стараюсь выби-
рать щадящие краски, без 
вредного аммиака. А так-
же поднимать людям на-
строение. Чаще всего они 
приходят именно за ним, 
— считает Анжела Ми-
нина.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Самый оригинальный парикмахер 
работает в Коптеве

Задавайте 
вопросы,
предлагайте 
темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru

ЗНАЙ НАШИХ!

«Китёнок» может стать альтернативой лёгкому Ан-2, 
который сегодня облетает поля и тушит пожары

Александр Фомченко работает спасателем с 2009 года, а Сергей Дрожилин — с 2012-го

Анжела Минина считает, что важная часть 
работы парикмахера — поднимать людям настроение



3№26 (346) июль 2017 НОВОСТИ ОКРУГА

К онстантин Не-
красов дважды 
в неделю про-
водит бесплат-

ные зарядки в парке у ки-
нотеатра «Ленинград», 
причём весьма необыч-
ные.

— На зарядке не нуж-
но приседать и поднимать 
пульс до 150 ударов, — гово-
рит 31-летний спортс мен, — 
надо слушать свой организм 
и делать то, что он хочет.

Константин 26 лет зани-
мается спортом. Он трёх-
кратный чемпион мира по 
бодибилдингу и фитнесу, 
несколько лет был в составе 
сборной России по спортив-
ной гимнастике и аэробике, 
а с 2005 года — персональ-
ный тренер и фитнес-экс-
перт. Недавно начал разви-
вать новое направление — 
руководство по здоровому 

образу жизни. Зарядки — 
часть этого проекта.

— Мы с партнёрами по 
проекту провели опрос бо-
лее чем 70 человек, — расска-
зал спортсмен, — и выясни-
ли, что большинство людей 
делать ничего не хотят, поэ-
тому пытаемся увлечь их не 
обычными упражнениями, а 
индивидуальным подходом.

20% зарядки составля-
ет пробежка, остальное — 
упражнения, работа с ды-
ханием. 

— Тренироваться можно 
где угодно, — уверен спорт-
смен, — в офисе, дома, в 
парке. Даже за три мину-
ты можно сделать что-то 
полезное для тела. Сейчас 
я работаю над методика-
ми, которые позволят лю-
дям в домашних условиях 
следить за собой.

Присоединиться к заряд-
кам, которые проходят по 
средам и субботам, могут 
все желающие.

Юлия ВАНИНА

Чемпион мира приглашает 
на зарядку в парке на Соколе

Семья Нестеренко из 
Бескудниковского райо-
на стала лучшей семей-
ной командой на втором 
этапе фестиваля «Народ-
ная рыбалка», который 
прошёл на Ангарских пру-
дах. Всего Алексей, Лари-
са и их тринадцатилетняя 
дочь Ксения поймали око-
ло полукилограмма рыбы. 
В основном это были мел-
кие карасики.

Удочки в руки Алексей 
и Ксения взяли всего два 
года назад. Увлекаться 
рыбной ловлей они стали 
благодаря Ларисе, которая 

в детстве ходила на рыбал-
ку вместе с дедушкой. 

— Сегодня льёт дождь, 
однако ловить всё рав-
но интересно. Мне по-
пался карасик, весивший 
больше ста граммов, и это 
была самая большая рыба 
в нашем улове, — радует-
ся Ксения. 

За победу девочка полу-
чила новую удочку. Лари-
са заверила, что подарок в 
шкафу пылиться не будет. 

В спортивно-досуговом 
центре «Радуга», который 
организует фестиваль, со-
общили, что 3-й этап на-

мечено провести 2 сентя-
бря снова на Ангарских 
прудах, а затем будут на-

званы абсолютные побе-
дители соревнования. 

Роман ФЛЕЙШЕР 

Демонтаж конструкций 
столичного долгостроя — 
больницы на Клинской 
улице — может начаться 
до конца этого года.

— Это настолько боль-
шой и сложный объект, 
что для его разборки по-
требуется немало уси-
лий. Для начала необхо-
димо спроектировать де-
монтаж этого долгостроя. 
Думаю, до конца года мы 
уже начнём работы по его 
сносу, — сообщил заме-

ститель мэра Москвы по 
градостроительной поли-
тике и строительству Ма-
рат Хуснуллин.

По его словам, на этом 
участке в дальнейшем 
планируется построить 
жилой квартал. Марат 
Хуснуллин напомнил, что 
снос здания Ховринской 
больницы будут прово-
дить за счёт бюджета, за-
стройщиком также вы-
ступит город.

Виктор ФЁДОРОВ

Демонтаж Ховринской 
больницы обещают начать 
в конце этого года

«Хорошёвская» станет 
второй станцией москов-
ского метро с официаль-
ной буквой «ё» в назва-
нии. Ранее такое напи-
сание использовалось 
только на станции «Тро-
парёво», открывшейся 
почти три года назад на 
Сокольнической линии 
метро.

В настоящее время на 
«Хорошёвской», с кото-

рой можно будет пере-
сесть на «Полежаевскую», 
завершаются отделочные 
работы и закончен мон-
таж эскалаторов. От-
крыть станцию плани-
руется осенью в составе 
первого участка Третье-
го пересадочного конту-
ра (ТПК) — от «Делового 
центра» до «Петровского 
парка».

Мила РЯБИНИНА

«Хорошёвской» 
сохранят букву «ё»

Семья Нестеренко из Бескудниковского 
стала лучшей на «Народной рыбалке»

Окружной флагман-
ский центр госуслуг 
«Мои документы», в ко-
тором будет представлен 
расширенный перечень 
услуг и сервисов, может 
быть построен по адресу: 
Старопетровский пр., 1, 
корп. 2 (ТРЦ Baby Store). 
Этот адрес выбрали жи-

тели САО — пользователи 
сайта «Активный гражда-
нин».

В голосовании приня-
ли участие более 21 ты-
сячи активных граждан. 
Свыше половины из них 
назвали предложенный 
адрес удобным.

Мила РЯБИНИНА

Флагманский центр госуслуг 
может быть открыт 
на Старопетровском проезде

Даже за три 
минуты можно 
сделать что-то 
полезное 
для тела

fa
ce

bo
ok

.c
om

Ещё одно творение ху-
дожников — авторов про-
екта «Небесные рыбы» 
— появится в Северном 
округе. На этот раз Иван 
и Дарья Никитины соз-
дают зеркального дра-
кона на стене торгового 
центра «Авиапарк» в Хо-
рошёвском районе.

Этот добрый дракон 
— персонаж японско-
го мультфильма-ани-
ме «Унесённые при-
зраками» легендарно-

го режиссёра Хаяо Ми-
ядзак и. Худож ник и 
являются поклонника-
ми его творчества.

— Недавно мы дела-
ли дракона для инте-
рьера по заказу братьев 
Запашных, — расска-
зала Дарья Никитина. 
— Обычно мы покупа-
ем материалы за свой 
счёт, а в этот раз Запаш-
ные поддержали нас. И 
мы сразу задумали, что 
сделаем второго драко-

на на улице. По-моему, 
дракон — символ абсо-
лютной свободы, как и 
рыбы. Ему подвластны 
все стихии. А дракон у 
Миядзаки — самый до-
брый из всех известных.

Работу над пятиме-
тровым в высоту и при-
мерно восемнадцати-
метровым в длину дра-
коном художники пла-
нируют закончить к 
началу августа.

Марта ГРАЧЁВА

Зеркального дракона создают на ХодынкеПлатформу Лианозово 
и Керамический проезд 
свяжет переход

Пешеходный переход через Ли-
анозовский проезд у платформы 
Лианозово планируется возвести 
до конца года.

Переход пройдёт через Лиано-
зовский проезд (проектируемый 
проезд №4812), через железно-
дорожные пути в районе плат-
формы Лианозово с выходом на 
Керамический проезд (проекти-
руемый проезд №4376).

Длина перехода составит 128 
метров. 

Марианна ТАН
Высота зеркального дракона — 5 метров, 
длина — примерно 18

Бесплатные зарядки будут проходить в парке как минимум до конца лета

Станцию «Хорошёвская» планируется открыть осенью

Победу семье принёс улов общим весом около полукилограмма
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Плохая погода 
не помешала 
московским 
строителям 
раньше за-

планированного срока 
закончить благоустрой-
ство участка Садового 
кольца в районе Житной 
улицы и Коровьего Вала. 
Об этом сообщил мэр 
Сергей Собянин в ходе 
осмотра итогов работ.

Участки Садового 
кольца

— Несмотря на аномаль-
ную погоду, работы по ре-
конструкции московских 
улиц идут с опережением 
графика. Мы уже откры-
ли для движения большую 
часть Бульварного кольца, 
и вот открываются первые 
участки Садового, — ска-
зал мэр.

Часть главного город-
ского кольца ремонтиро-
вали с апреля по июль. За 
это время Житную улицу 
и Коровий Вал полностью 
благоустроили. Тротуары 
замостили плиткой, про-
ложили новые водосто-
ки, под землю перенес-
ли 12 километров прово-
дов. Вдоль улиц установи-
ли 129 лавочек и урн, 110 
новых фонарей и 12 улич-
ных торшеров. На про-
езжей части оборудова-
ли специальные парко-
вочные карманы. На ули-
це Коровий Вал машины 

могут ехать теперь толь-
ко по двум из трёх полос: 
одна полоса отдана об-
щественному транспор-
ту. А Житную расшири-
ли, там теперь четыре по-
лосы движения. Всего на 
этом участке уложено 32,2 
километра нового асфаль-
та. Вместо старых остано-
вок появились современ-
ные павильоны ожидания. 
В них есть точки доступа 
к Wi-Fi и можно зарядить 
мобильный телефон. Ра-
боты по программе «Моя 
улица» начались на Са-
довом кольце в прошлом 
году, а в 2017-м кольцо бла-
гоустроят полностью.

Бульварам потоп 
не страшен

Мэр также отметил, что 
работы по благоустрой-
ству в Москве идут с опе-
режением графика, а те, 
которые остались, власти 
планируют закончить к 
Дню города.

— Уже практически го-
товы объекты. Мы двига-

емся с опережением гра-
фика, и я надеюсь, что 
к Дню города все улицы 
Москвы будут приведены 
в порядок, — сказал мэр.

Закончились основ-
ные строительно-монтаж-
ные работы на Тверском, 
Страстном, Петровском 
и Сретенском бульварах. 
Рабочие укладывают ас-
фальт на проезжей части. 

На Страстном бульваре 
тротуары расширили на 
3 метра. Чтобы улицы не то-
нули в дождь, ремонтиру-
ют более 800 метров ливне-
вой канализации и прокла-
дывают 600 метров новой, 
устанавливают 80 водо-
приёмных решёток допол-
нительно к 120 уже суще-
ствующим. Провода пере-
носят под землю. 

После ремонта на Буль-
варном кольце изменит-
ся схема движения. Поч-
ти везде, за исключением 
Соймоновского проез-
да, оно станет односто-
ронним. На Покровском, 
Чистопрудном и Яузском 
бульварах сохранят трам-
вайные пути и сделают 113 
новых парковочных мест. 
Осенью на бульварах вы-
садят десятки деревьев 
и тысячи кустарников, а 
чтобы посадки не стра-
дали от городской грязи 
и химических реагентов, 
будет использована новая 
технология защиты кор-
невой системы.

Едем по 1-й 
Тверской-Ямской

В рамках программы 
«Моя улица» ремонтиру-
ют и другие части исто-
рической Москвы. Так, 
16 июля открыта для дви-
жения 1-я Тверская-Ям-
ская, которую перекры-
вали, чтобы одновремен-
но оборудовать кабельную 

канализацию и проло-
жить трамвайные пути к 
Белорусскому вокзалу.

— Первые автомобили 
по 1-й Тверской-Ямской и 
прилегающим улицам по-
ехали уже вечером в вос-
кресенье, хотя движение 
планировали запустить 
утром в понедельник, — 
сообщил глава Департа-
мента капитального ре-
монта мэрии А лексей 
Елисеев. 

По его словам, в работах 
были заняты более 800 че-
ловек и почти 320 единиц 
техники. Алексей Елисеев 
уточнил, что было проло-
жено 62,5 метра двойных 
трамвайных путей с ви-
брошумоизоляцией, кото-
рые станут частью марш-
рута от Лесной улицы до 
площади Тверская Заста-
ва и Белорусского вокзала, 
где уже к осени построят 
разворотное кольцо.

Новый этап програм-
мы «Моя улица» старто-
вал в центре столицы 10 
апреля. В 2017 году пла-
нируется благоустроить 
89 городских объектов. В 
настоящее время на объ-
ектах задействовано бо-
лее 26 тысяч человек и 
свыше 5 тысяч единиц 
строительной техники. 
Оценить результаты ра-
бот уже можно на Новой 
площади, на аллее Ста-
рой площади и на Яки-
манской набережной.

Олег ДАНИЛОВ

4 ГОРОД

Заряжайте телефоны 
на Коровьем Валу
Работы по благоустройству Садового кольца и Бульварного кольца завершат в ближайшее время

Чтобы улицы не тонули в дождь, 
ремонтируют старую ливневую 
канализацию и прокладывают 
новую

m
os

.ru

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин пригласил москви-
чей на фестиваль «Цве-
точный джем». 

— 20 июля открылся фе-
стиваль «Московское лето. 
Цветочный джем». Может 
быть, наконец-то это по-
может наступить настоя-
щему лету в Москве. Фе-
стиваль будет проходить 
на 42 площадках, будут 
участвовать 39 россий-
ских регионов, около 20 
зарубежных представите-
лей, — сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин на 
президиуме правитель-
ства столицы.

Фестиваль продлится в 
столице до 6 августа и ста-
нет главным городским 
праздником этого лета. 

Подробну ю инфор-
мацию о мероприятиях 

и площадках фестива-
ля можно найти на офи-
циальном портале мэра и 
Правительства Москвы 
mos.ru.

Во время фестиваля же-
лающие смогут посетить 
более сотни бесплатных 
пешеходных экскурсий. 
Прогулки с гидами бу-

дут проводить ежеднев-
но. Для удобства горожан 
предусмотрены утренние 
(11.00), дневные (12.00, 
13.00 и 14.00) и вечерние 
(17.00 и 19.00) экскурсии. 

Предварительная ре-
гистрация не потребует-
ся, все желающие смо-
гут прийти в назначен-
ное время на Новый Ар-
бат или в Столешников 
переулок, откуда старту-
ют экскурсии.

Также в рамках фести-
валя пройдут бесплатные 
обзорные экскурсии по 
знаковым достопримеча-
тельностям столицы. Не-
обходимо регистриро-
ваться на сайте проекта 
moscowwalking.ru. Там же 
есть подробное расписа-
ние.

Виктор ФЁДОРОВ

Открылся фестиваль «Цветочный джем» «Красную» линию метро 
продлят до Коммунарки

Власти Москвы утвер-
дили проект продления 
Сокольнической линии 
метрополитена от суще-
ствующей станции «Сала-
рьево» до района Комму-
нарка. Решение было при-
нято в ходе заседания пре-
зидиума правительства.

— Рассмотрим очень важ-
ный проект для ТиНАО — 
это продление линии от 
«Саларьево» до Коммунар-
ки. Свыше 11 километров 

метро, четыре станции. Эта 
линия будет серьёзным об-
разом оказывать содействие 
в решении транспортных 
проблем сотен тысяч лю-
дей, — сказал мэр столицы 
Сергей Собянин.

Он поручил завершить 
все основные строитель-
ные работы по продле-
нию Сокольнической ли-
нии метро до Коммунарки 
в 2019 году. 

Мила РЯБИНИНА

Благоустройство Садового началось в прошлом году, а в 2017-м кольцо благоустроят полностью

Фестиваль «Московское лето. Цветочный джем» 
будет проходить на 42 площадках

Одна из четырёх станций, которые планируется 
построить после «Саларьево», — станция «Столбово»
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Строительство станции 
метро «ЦСКА» Третье-
го пересадочного конту-
ра (ТПК) находится в за-
вершающей стадии. Об 
этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин, ин-
спектируя ход строитель-
ных работ.

— Одна из станций 
Третьего пересадочно-
го контура, к строитель-
ству которого мы присту-
пили, практически готова 
— процентов на 90. Я на-
деюсь, что к сентябрю она 
будет готова полностью и в 
октябре поедут пассажиры 
по участку Третьего пере-
садочного контура, кото-
рый включает в себя стан-
ции «Петровский парк», 
«ЦСКА», «Хорошёвская» и 
«Деловой центр». Станция 
«ЦСКА» разгрузит близ-
лежащие станции метро, 
улучшит в целом транс-

портную обеспеченность 
жителей. Пропускная спо-
собность станции — около 
120 тысяч пассажиров в 

сутки. Вокруг станции идёт 
серьёзное благоустройство: 
прокладка пешеходных до-
рожек, посадка деревьев и 

создание комфортной тер-
ритории для жителей этого 
района, — сказал мэр. 

Виктор ФЁДОРОВ

Сквер возле пре-
фектуры Се-
верного окру-
га на Тимиря-
зевской улице 

— одно из популярных 
мест прогулок у мест-
ных жителей. Но они уже 
не раз жаловались в пре-
фектуру на дефекты пе-
шеходных дорожек, от-
сутствие должного бла-
гоустройства, а также 
на то, что построенный 
много лет назад теннис-
ный корт невозможно 
использовать из-за изно-
шенного покрытия. Но 
уже этим летом ситуация 
в сквере начала меняться 
в лучшую сторону. Кор-
респондент нашей газе-
ты выяснил, каким будет 
сквер после благоустрой-
ства.

Гулять 
«с удобствами»

Жительница 1-го корпу-
са дома 20 на Тимирязев-
ской улице Анна Алексе-
евна живёт возле сквера 
уже 40 лет. Здесь она гу-
ляла со своей маленькой 
дочерью и вот уже три года 
водит сюда внука.

— Территория требует 
обновления, — говорит 
она. — Дорожки от вре-
мени выбоинами покры-
лись, ходить неудобно. 
Есть теннисный корт, да 

что-то давно на нём никто 
не играет. Даже во дво-
рах площадки спортив-
ные и игровые выглядят 
поновее. Их покрыли та-
кой резиновой «штукой» 

— для детей очень удобно. 
Анна Алексеевна рада, 

что в сквере начались ра-
боты, и ждёт их оконча-
ния, чтобы оценить ре-
зультат.

Корт с покрытием 
«хард»

По плану властей окру-
га работы должны завер-
шиться не позднее 25 ав-
густа.

— Работы в сквере око-
ло префектуры округа ве-
дёт ГБУ «Жилищник Ти-
мирязевского района», — 

рассказал директор ГБУ 
Андрей Куцаенко. 

По проекту на террито-
рии сквера будет полно-
стью обновлено покрытие 
дорожек для прогулок, их 
замостят плиткой с дли-
тельным сроком службы, 
в сквере установят разно-
высотные турники и бру-
сья для занятий спортом, 
в том числе воркаутом.

— Будут оборудованы 
две детские площадки со 
специальным мягким по-
крытием, а также мы вос-
становим теннисный корт 
и оборудуем его новей-
шим профессиональным 
покрытием «хард», — го-

ворит Андрей Куцаенко. 
Кстати, по словам ди-

ректора «Жилищника», 
играть на корте можно 
будет по-прежнему бес-
платно.

В сквере пройдёт пол-
ная рекультивация всех 
газонов, они будут густо 
засажены новой травой.

— Есть городская про-
грамма благоустройства 
знаковых объектов. В неё 
включён этот сквер на Ти-
мирязевской, и благода-
ря этому стали возможны 
столь серьёзные работы, — 
пояснил Андрей Куцаенко.

Валерий ПОПАДЕЙКИН

ГОРОД

Сыграем в теннис 
на Тимирязевской

Государственная дума 
в первом чтении приня-
ла законопроект о пре-
доставлении налоговых 
льгот участникам про-
граммы реновации жи-
лищного фонда столицы.

Москвичи, переезжаю-
щие из хрущёвок в новое 
жильё, не будут платить 
налог на доходы физиче-
ских лиц (НДФЛ) с раз-
ницы между стоимостью 
старой и новой квартиры, 
ведь новое жильё будет до-
роже старого. Как требу-
ет Налоговый кодекс, че-
ловек, который меняет 
жильё на более дорогое, 
обязан заплатить с раз-
ницы стоимости 13%, но 
для участников програм-
мы реновации сделано ис-
ключение.

Деп у таты намерены 
при обсуждении закона 
во втором чтении рас-
смотреть возможность 
освобождения от уплаты 
налога и тех горожан, ко-
торые согласятся полу-
чить не новую кварти-
ру, а денежную компен-
сацию. 

Если же москвич ре-
шит увеличить площадь 
или количество комнат, 
докупив дополнитель-
ные «квадраты» в новой 
квартире, то парламен-
тарии хотят разработать 
для таких граждан си-
стему льгот: скидки и от-
срочку платежа, учёт ма-
теринского капитала и 
ипотеки.

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Участников 
программы реновации 
освободят от налога

ЗАКОНОПРОЕКТ Станция метро «ЦСКА» откроется 
в этом году

Парк «Остров мечты» бу-
дет обеспечен необходимой 
транспортной инфраструк-
турой. Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин во 
время осмотра хода работ по 
строительству парка.

— «Остров мечты» по-
тихоньку превращается из 
мечты в реальность: возво-
дятся корпуса, строятся пар-
ковки, транспортная инфра-
структура. За последнее 
время здесь построено ме-

тро «Технопарк», открыты 
две станции МЦК, ну и ин-
вестор делает всё возмож-
ное, чтобы реализовать этот 
проект в срок, — отметил 
Сергей Собянин.

Парк развлечений «Остров 
мечты» в Нагатинской пой-
ме займёт около 100 га.
В парке будут установлены 
27 аттракционов и оборудо-
ваны различные развлека-
тельные зоны для детей. 

Игорь СМИРНОВ 

ИНФРАСТРУКТУРА

Крупнейший в столице 
пешеходный переход построят 
у парка «Остров мечты»

Вокруг станции «ЦСКА» сейчас идут работы по благоустройству

m
os

.ru

Новые детские городки, 
корт и площадка 
для воркаута появятся около 
префектуры САО до осени

Играть на корте 
можно будет 
по-прежнему 
бесплатно

По плану властей округа работы должны завершиться не позднее 25 августа

По проекту в сквере установят турники для занятий спортом
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П роисше-
ствия на 
дорогах с 
участием 
пожилых 

людей не редкость. Как 
сообщили в отдельном 
батальоне ДПС ГИБДД 
УВД по САО, в 1-м по-
лугодии 2017 года в Се-
верном округе произо-
шло 321 ДТП, в котором 
пострадали люди. Среди 
пострадавших — более 
100 человек старше 
55 лет, то есть почти 
треть от общего числа!

Самые распространён-
ные виды ДТП с участи-
ем пенсионеров — наезд 
на пешехода и падение 
пассажира в обществен-
ном транспорте.

До светофора 
далеко

Днём 24 мая 80-летняя 
женщина попыталась пе-
рейти Хорошёвское шос-
се в не предназначен-
ном для этого месте, у 
дома 84, корп. 1. Пенси-
онерку задел автомобиль 
«Вольво». Её доставили 
в травмпункт с ушибом 
локтя.

Вечером 21 апрел я 
89-летний пешеход решил 
перейти Коптевский буль-
вар у перекрёстка с буль-
варом Матроса Железня-
ка по переходу, но на крас-
ный свет. На пенсионера 
наехала «Лада». Постра-
давшего отвезли в боль-
ницу с травмой головы и 
ушибами.

Когда пожилых пеше-
ходов-нарушителей оста-
навливают в ходе про-
филактических рейдов, 
пенсионеры, как прави-
ло, дают объяснения типа 
«мне тут удобнее», «до 

светофора далеко идти», 
«долго ждать» и т.д. Но 
вести себя так — боль-
шой риск.

Переходы оборудуют 
светофорами именно там, 
где переход дороги други-
ми способами опасен. Для 
водителя появление пе-
шехода в нескольких де-

сятках, а то и сотнях ме-
тров от перехода — всег-
да не ожиданность. Выход 
один: дойти до обозначен-
ного перехода и дождаться 
зелёного сигнала.

Водителям при появле-
нии у края дороги нетер-
пеливых пешеходов стоит, 
сбавив скорость, пригото-

виться к любым их неожи-
данным действиям.

Ложное чувство 
безопасности

Вечером 3 июня во дворе 
дома 71, корп. 1, на Дубнин-
ской улице водитель авто-
мобиля ВАЗ-2114, двигаясь 
задним ходом, сбил 89-лет-
нюю женщину. Её отвезли 
в больницу им. Боткина со 
ссадиной скулы и травмой 
грудной клетки.

В собственном дворе бди-
тельность притупляется не 
только у пешеходов, но и у 
водителей: привычная об-

становка создаёт ложное 
чувство безопасности. Од-
нако во дворе движущая-
ся машина не менее опасна 
для пешехода, чем на улице. 

От водителя ПДД тре-
буют сначала убедить-
ся — самостоятельно или 
при помощи третьих лиц, 
— что манёвр задним хо-
дом будет безопасен: то 
есть нельзя полагаться на 
то, что пешеходы обезопа-
сят себя сами.

Полезный поручень
4 июня водитель трамвая 

вёз пассажиров по 23-му 
маршруту (метро «Вой-
ковская» — Михалково), 
двигаясь по Соболевско-
му проезду в направле-
нии Михалковской ули-
цы. Когда он проезжал 
мимо дома 22, в салоне 
упала 85-летняя пасса-
жирка. Её увезли в боль-
ницу с ушибом брови.

17 мая на Коровинском 
шоссе при торможении 
автобуса в его салоне упа-
ла 64-летняя женщина. 
Пострадавшая получила 
сотрясение мозга.

Требование держаться за 
поручень не случайно впи-
сано в правила проезда в 
общественном транспор-
те: если его не выполнять, 
можно получить травму 
даже сидя — упасть в про-
ход или сильно удариться 
о спинку сиденья, находя-
щегося впереди.

О том, что в салоне кто-
то упал или ударился, 
нужно сразу сообщить 
водителю. И даже если 
травмы незначительные, 
у водителя могут быть не-
приятности, если проис-
шествие не будет зареги-
стрировано.

Василий ИВАНОВ

«А мне тут удобнее»

В собственном дворе 
бдительность притупляется 
не только у пешеходов, 
но и у водителей

Почему пожилые люди попадают в ДТП и как этого избежать

Наехал на велосипедиста 
на улице Расковой

Утром 13 июля води-
тель автомобиля «Хёндай 
Соната», выезжая на ули-
цу Расковой со двора дома 
34, сбил 25-летнего вело-
сипедиста, который дви-
гался по тротуару со сторо-
ны Нижней Масловки в на-
правлении Ленинградского 
проспекта. Скорая увезла 
велосипедиста в больницу 
им. Боткина с сотрясением 
мозга.

На Хорошёвке пострадал 
водитель

Поздним вечером 16 
июля мужчина, управляя 
автомобилем «Ровер», сле-
довал по Хорошёвскому 
шоссе со стороны Третьего 
транспортного кольца в на-
правлении проспекта Мар-
шала Жукова. У дома 86 
(недалеко от станции ме-
тро «Полежаевская») он 
не справился с управлени-
ем и врезался в опору ре-
кламного щита. 35-летнего 
водителя «Ровера» увезли 
в 36-ю больницу с травма-
ми лица, шеи и руки. Как 
выяснилось, он находился 
в состоянии алкогольного 
опьянения.

Попал под «Тойоту» 
на 2-м Боткинском 
проезде

18 июля около полудня 
77-летний пешеход попы-
тался перейти 2-й Боткин-
ский проезд в не предна-
значенном для этого месте 
недалеко от перекрёстка с 
1-м Боткинским проездом, 
возле дома 5, корп. 2, всего 
в 30 метрах от ближайшего 
перехода. Пенсионера сби-
ла «Тойота Королла», по-
вернувшая с 1-го Боткин-
ского проезда налево. В 
результате скорая увезла 
пострадавшего в Институт 
им. Склифосовского с со-
трясением мозга и ссади-
ной локтя.

ОБ ДПС ГИБДД 
УВД по САО

ДТП

Пенсионеры могут попасть под машину, переходя дорогу в неположенном месте 
или на красный свет
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Региональные 
ярмарки САО

 Бескудниковский бул., 
12;

 пр. Берёзовой Рощи, 2.

Ярмарки 
выходного дня САО

 Красноармейская ул., 
36-38;

 Дмитровское ш., 13;
 ул. Зои и Александра 
Космодемьянских, 23;

 Ст. Петровско- Разу-
мовский пр., 1/23;

 Комсомольская ул., 11, 
корп. 2.

ГДЕ КУПИТЬ

Помыть 
и просушить

Всю молодую картошку, 
которая продаётся в Мо-
скве, привозят из Крас-
нодара и Ростова. Выса-
живают её в феврале в 
специальных парниках, 
а урожай собирают в мае. 

Наибольшей популярно-
стью среди покупателей 
пользуются такие сорта, 
как «луговская синеглаз-
ка», «лорх» и «невский».

— У «луговской сине-
глазки» кожица розовая, 
а у «лорха» и «невского» — 
светлая. Для жарки сове-
тую покупать «невский»: 

он потвёрже. «Лорх» — 
рассыпчатый, из него по-
лучается вкусное пюре, 
и часто его берут для ма-
леньких детей. «Синеглаз-
ка» подойдёт для любого 
блюда, — советует фермер. 

Кожица у молодого кар-
тофеля тонкая, поэтому 
хранится он не больше не-
дели. Держать клубни луч-
ше в холодильнике, пред-
варительно хорошо помыв 
и просушив: так они будут 
дольше храниться.

В газете 
не испортится

Как и картофель, мо-
лодые капусту и морковь 
привозят из Краснодара и 
Ростова, однако созрева-

ют они быстрее, поэтому 
высаживают эти овощи в 
апреле.

Молодая морковь на 
рынках чаще всего пред-
ставлена сортом «нант-
ская». Отличительный 
признак сорта — округлая 
верхушка.

— «Нантская» годится 
для супа, салата, плова. 
Эта морковь сочная, по-
этому её часто берут для 
приготовления морковно-
го сока, — добавляет фер-
мер.

Молодая капуста на 
прилавках обычно пред-
ставлена сортами «слава» 
и «победа». Листья у этой 
молодой капусты тонкие, 
поэтому она хорошо под-
ходит не только для супа 

и салата, но и для голуб-
цов.

— Хранить капусту и 
морковь надо в тёмном и 
прохладном месте. Капу-
сту нежелательно класть 
в поли этиленовый пакет, 
лучше обернуть газетой 
или бумагой, тогда она 
сможет лежать около ме-
сяца, — говорит Виталий.

Изучаем 
цвет плодов

При выборе овощей 
нужно обращать внима-
ние на их внешний вид. 
На картошке и морков-
ке не должно быть поре-
зов, иначе даже при пра-
вильном хранении они 
испортятся за считаные 
дни. Нельзя покупать 
картошку и морковку с 
зелёными пятнами: таки-
ми овощами можно отра-
виться. 

На клубнях картофе-
ля не должно быть чёр-
ных пятнышек, которые 
оставляет проволочник — 
так называются личинки 
жука-щелкуна. 

Капусту могут испор-
тить гусеницы, поэтому 
надо обратить внимание, 
чтобы на листьях не было 
дырок.

Роман ФЛЕЙШЕР

Берите «невский»

Капусту лучше 
обернуть 
газетой или 
бумагой, тогда 
она сможет 
храниться 
около месяца

Фермер с Коптевского рынка рассказал, как выбирать молодые овощи

Н а прилавках ма-
газинов и рынков 
появились моло-
дые овощи. Кар-

тофель какого сорта лучше 
купить для супа, а какого — 
для пюре и как выбрать сре-
ди молодых овощей самые хо-
рошие, «Северу столицы» рас-
сказал фермер с Коптевского 
рынка Виталий Матвеев.

В Бескудниковском 
открылась 
региональная 
ярмарка

Региональная ярмарка, 
расположенная на Бес-
кудниковском бул., 12, 
открыла новую торговую 
сессию 21 июля.

В ярмарке участвуют 
фермеры и товаропроиз-
водители из Тамбовской 
и Воронежской областей.

К реализации допуще-
ны сельскохозяйственная 
продукция (например, 
овощи, фрукты), а также 
товары лёгкой промыш-
ленности (текстиль), то-
вары народных и художе-
ственных промыслов за-
явленных регионов.

В отличие от ярмарок 
выходного дня регио-
нальные работают в ре-
жиме семь дней рабочих 
и три выходных. 

Мила РЯБИНИНА
ре

кл
ам

а 
17

70

ре
кл
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а 

20
38 Все новости округа ежедневно на сайте 

severstolici.ru

Кожица у молодого картофеля тонкая, 
поэтому хранится он не больше недели

Департамент городско-
го имущества города Мо-
сквы выпустил распоря-
жение №18677 от 23 июня 
2017 года «О внесении из-
менений в распоряжение 
Департамента городско-
го имущества города Мо-
сквы от 13 октября 2016 года 
№29504».

В документе сообщает-
ся, что в соответствии с 
Законом города Москвы 
от 8 июля 2009 года №25 
«О правовых актах города 
Москвы», постановлением 

Правительства Москвы от 
20 февраля 2013 года №99-
ПП «Об утверждении По-
ложения о Департаменте 
городского имущества го-
рода Москвы», обращени-
ем Департамента строи-
тельства города Москвы от 
25 мая 2017 года №ДС-11-
8069/17-2 вносятся измене-
ния в распоряжение Депар-
тамента городского имуще-
ства города Москвы от 13 
октября 2016 года №29504 
«Об изъятии для государ-
ственных нужд объектов 

недвижимого имущества 
для целей строительства 
участка автодороги Москва 
— Санкт-Петербург (Север-
ная рокада). Участок от Фе-
стивальной улицы до Дми-
тровского шоссе (Северный 
административный округ 
города Москвы)», заменив 
приложение к Перечню со-
гласно приложению к на-
стоящему распоряжению.

Распоряжение и приложение 
к нему размещено на сайте мэра 
Москвы www.mos.ru в разделе 
«Документы»

ОФИЦИАЛЬНО

Распоряжение Департамента 
городского имущества города Москвы



8 №26 (346) июль 2017ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Почему в Тимиря-
зевском районе 
исчезли все газет-

ные киоски? Когда устано-
вят новые?

Татьяна Леонидовна, 
Дмитровское ш.

Ситуацию с установкой 
киосков печати пояснил 
заместитель главы упра-
вы Тимирязевского райо-
на по вопросам экономи-
ки, торговли и услуг Алек-
сей Плехотин.

Дело 
в подключении

— Всего на территории 
района в схему размеще-
ния включены 15 киосков 
печати и два пресс-стен-
да, при этом перечень ре-
гулярно пополняется до-
полнительными адреса-
ми, где также будут ре-
ализовывать печатную 
продукцию, — пояснил 
Алексей Плехотин. — В 
настоящее время рабо-
тают два новых киоска: 
на улице Костякова, 15, 
и на Дмитровском шос-
се, 19. По остальным про-
должается работа: разы-
грываются конкурсы на 

право торговли в новых 
киосках, оформляется 
документация на их под-
ключение к электросе-
тям. В частности, рядом с 
домом обратившейся жи-
тельницы — на Дмитров-
ском шоссе, 5, — тоже за-
планирована установка 
киоска печати. К сожа-
лению, указать точные 
сроки ввода в эксплу-
атацию новых киосков 
затруднительно, так как 
много времени занимает 
процедура их подключе-
ния к энергоснабжению, 
связанная с оформлени-
ем большого количества 
документов.

По городской 
программе

Городская программа 
замены старых киосков 
на модули нового образ-
ца, более удобные для по-
купателей и комфортные 

для продавцов, началась 
в 2016 году. Киоски со-
временного дизайна с но-
вым оборудованием зака-
зывает и оплачивает пра-

вительство города, затем 
сдаёт в аренду предпри-
нимателям, реализующим 
печатную продукцию.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа 
Тимирязевского района: 
Астрадамский пр., 4. 
Тел. (499) 760-8676
Сайт: timiryazevskiy.mos.ru.

Где свежая газета? Когда 
восстановят 
фасадную 
плитку

Два месяца 
не могу добиться, 
чтобы выполнили 

мою заявку и восстанови-
ли отвалившуюся фасад-
ную плитку над моим бал-
коном. Там поселились го-
луби, которые расковыря-
ли изоляцию между стеной 
дома и облицовкой. 
На балкон стала течь вода, 
к тому же птицы произво-
дят невероятный шум, 
скребя когтями по козырь-
ку балкона.

Ирина Александровна,
Б.Академическая, 73, корп. 4

Жительница сообщила, 
что она дважды приходила в 
свою диспетчерскую: снача-
ла чтобы оставить заявку, по-
том чтобы узнать, когда про-
ведут ремонт. Однако работу 
до сих пор не выполнили. В 
ГБУ «Жилищник района Коп-
тево» сообщили, что в подоб-
ных ситуациях, когда заявка, 
поданная в диспетчерскую, 
не выполняется, необходи-
мо сразу обратиться к ним с 
письмен ным заявлением.

Как пояснили в «Жилищни-
ке», при наличии заявления, 
в котором подробно изложе-
на проб лема, сразу устанав-
ливается срок для устране-
ния нарушения. Такой поря-
док исключает возможные 
недоразумения.

Если житель недоволен 
работой управляющей ком-
пании, он может обратиться 
в управу района, где помогут 
решить вопрос.

Редакция продолжит раз-
бираться в этой истории. На-
деемся, что плитку восста-
новят.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ГБУ «Жилищник района 
Коптево»: ул. Зои и Александра 
Космодемьянских, 31, 
корп. 3, тел. (495) 450-4193. 
Управа района Коптево: ул. Зои 
и Александра Космодемьянских, 
31, корп. 1, 
тел. (495) 450-4889

Почему задерживается 
установка новых 
киосков печати

Много времени 
занимает процедура 
подключения киосков 
к энергоснабжению

Жители нашего 
дома 22 на улице 
Лавочкина боль-

шинством голосов приняли 
решение установить для 
инвалида, проживающего 
в доме, лавочку. Сначала 
была самодельная, а сей-
час в палисаднике за до-
мом стоит красивая лавоч-
ка, выделенная «Жилищни-
ком». Наш сосед-инвалид 
с удовольствием проводит 
там время. Но одной жи-
тельнице эта лавочка 
не нравится. Она постоянно 
пишет во всевозможные 
инстанции просьбы убрать 
её. Как нам отстоять 
лавочку?

Елена Михайловна, 
Головинский район

В ГБУ «Жилищник Го-
ловинского района» под-
твердили, что решение 
собственников жилья 
было занесено в прото-
кол собрания. Как следует 
из ответа «Жилищника», 

лавочку у дома 22 на ули-
це Лавочкина установили 
по решению большинства 
жителей, и следовательно, 
она будет сохранена.

В управе Головинского 
района добавили, что жи-
тели других домов также 
могут заявить о своём 
желании установить ма-
лые архитектурные фор-
мы. Предложения по об-

устройству дворовой тер-
ритории — по установке 
лавочки или огражде-
ния, по реконструкции 
детской площадки, по 
устройству дорожки — 
можно подавать в упра-
ву, ГБУ «Жилищник» 
или Совет депутатов му-
ниципального округа Го-
ловинский.

Предложения будут рас-

смотрены, представители 
управы и «Жилищника» 
выйдут на территорию, 
оценят возможность и 
целесообразность их ре-
ализации. В случае по-
ложительного решения 
установка объектов бла-
гоустройства будет рас-
смотрена на заседании 
Совета депутатов МО Го-
ловинский. После согла-
сования и выделения фи-
нансирования мероприя-
тия включат в план и вы-
полнят в соответствии с 
принятыми сроками.

Если же на уже установ-
ленных объектах происхо-
дит что-то противоправ-
ное, например на дет-
ской площадке распива-
ют спиртное или шумят 
в неположенное время, 
то это повод обратиться в 
полицию. ОМВД России 
по Головинскому райо-
ну расположен по адресу: 
ул. Лавочкина, 3, тел. (495) 
601-0540.

Маргарита ИВАНОВА

Останется ли лавочка 
на улице Лавочкина?

Задавайте 
вопросы,
предлагайте 
темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru

Сейчас в Тимирязевском районе работают два новых киоска, а будет порядка двадцати

Лавочку у дома установили по решению большинства 
жителей, и следовательно, она будет сохранена

Не принесли очередной номер газеты?  
Звоните! 
Телефон отдела доставки: (495) 681-3970

ре
кл

ам
а 
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 Какие деревья  
подлежат обяза-
тельному спилива-

нию? Куда сообщать о та-
ких деревьях и в какой 
срок их должны будут спи-
лить? А то под моим окном 
четыре высоких (до 5-го 
этажа), наполовину сухих 
дерева. Могу ли я добить-
ся, чтобы их спилили?

Александр Михайлович,
ул. Клары Цеткин

Признаки болезни
По информации Департа-

мента природопользования 
г. Москвы, аварийным счи-
тается дерево, если оно на-
клонено к земле под углом 
менее 45 градусов. Такое де-
рево подлежит вырубке.

Но есть и другие призна-
ки, при наличии которых 
дерево также могут спи-

лить: дерево полностью 
засохло, есть глубокие 
вертикальные трещины, 
проходящие по всей высо-
те, глубокие дупла, явные 
признаки поражения ство-
ла насекомыми-вредителя-
ми, частично выворочен-
ные из земли корни.

Куда сообщать
О деревьях, обладаю-

щих явными признаками 
аварийности, нужно сооб-
щать в свою диспетчерскую 
или непосредственно в рай-
онное ГБУ «Жилищник». 
Пользователи Интерне-
та могут оставить сообще-
ние на портале «Наш го-
род» gorod.mos.ru. При пода-
че заявки по телефону или 
письменно нужно подробно 
указать месторасположение 
дерева. Обязательно укажи-

те, если наклонённое дере-
во растёт рядом с тротуаром 
и может угрожать жизни и 
здоровью людей.

В какие сроки 
его спилят

Решение о вырубке та-
ких деревьев принимает-
ся после их комиссион-
ного обследования работ-
никами «Жилищника», 
затем специалистами Де-
партамента природополь-
зования г. Москвы. По по-
становлению Правитель-
ства Москвы №290 от 26 
мая 2016 года порубочный 
билет оформляется сро-
ком на один год. Но обыч-
но коммунальщики справ-
ляются гораздо раньше.

Как сообщили в ГБУ 
«Жилищник Войковско-
го района», к вырубке при-

ступают, как правило, че-
рез два месяца после выяв-
ления аварийного дерева 
— это минимальный срок 
оформления порубочно-
го билета. Но если у дере-
ва вывороченные из зем-
ли корни, например после 
урагана, то порубочный 
билет ведомства оформ-
ляют намного быстрее.

По поводу сухих веток 
деревьев у дома 31 на улице 
Клары Цеткин в «Жилищ-
нике» пояснили, что их спи-
лят: для таких работ пору-
бочный билет не нужен.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ГБУ «Жилищник Войковского 
района»: 4-й Войковский пр., 9, 
тел. (499) 150-0057 
(приёмная)

Минимальный 
срок 
оформления 
порубочного 
билета — 
два месяца

Дайте порубочный 
билет Какие деревья считаются аварийными В проекте «А ктив-

ный гражданин» старто-
вал опрос, посвящённый 
программе Дня города. 
Торжества в честь 870-ле-
тия столицы пройдут 
9 и 10 сентября.

Определены семь основ-
ных тем гуляний: «Москва 
покоряет», «Москва созида-
ет», «Москва строит», «Мо-
сква ставит рекорды», «Мо-
сква изобретает», «Москва 
открывает» и «Наши побе-
ды». На площадках празд-
ника (их в этом году будет 
50, главные мероприятия 
пройдут на Тверской ули-
це) расскажут о знамени-
тых москвичах, известных 
городских сооружениях, 
значимых исторических 
событиях — от основания 
Российского государства 
до Победы в Великой Оте-
чественной войне.

Поскольку москвичам 
понравился прошлогод-
ний праздник — по ито-
гам голосования на порта-
ле «Активный гражданин» 
отличную оценку ему по-
ставили почти 62% участ-
ников опроса, — в этом 
году активным гражданам 
предлагается включить в 

новую программу лучшее 
из увиденного. Например, 
это программа специаль-
ных мероприятий для де-
тей, общегородской день 
экскурсий и исторические 
квесты по Москве, фейер-
верки в парках. Можно 
также предложить свой ва-
риант ответа.

Во второй части опроса 
можно отметить концер-
ты и встречи, которые не-
обходимо провести в День 
города: классическая или 
современная музыка, теа-
трализованные представ-
ления, поэтические про-
граммы.

Виктор ФЁДОРОВ

АКТИВНЫЙ ГРАЖДАНИН

Жители САО выберут 
программу Дня города

С начала июля на портал 
«Наш город» gorod.mos.ru 
поступило пять сообщений о 
нарушениях в районных по-
ликлиниках. Так, жительница 
округа пожаловалась, что на 
приёме у терапевта в филиа-
ле №2 поликлиники №62 на 
улице Юннатов в кабинете от-
сутствовала карта.

В ответе главврача поликли-
ники №62 говорится, что факт 
нарушения подтверждён. Ме-
дицинская карта не была во-
время подобрана по ошиб-
ке регистратора. Сотруднику 

строго указано на необходи-
мость выполнять свои обязан-
ности. Протокол приёма паци-
ента внесён в медицинскую 
карту и в электронном форма-
те, и на бумажном носителе.

В раздел «Поликлиники» 
можно отправить жалобу на 
долгое ожидание приёма у 
врача по предварительной за-
писи (более часа), на отсут-
ствие льготных лекарств в ап-
течном пункте поликлиники, 
на отсутствие карты в каби-
нете ко времени приёма и др.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

НАШ ГОРОД

За отсутствие медкарты 
сотруднику «строго указали»

Дерево подлежит 
вырубке, например, 
если оно наклонено 
к земле под углом 
менее 45 градусов
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Н
а днях суд 
вынес при-
говоры по 
необычно-
му и мас-

штабному уголовному 
делу. Расследование ве-
лось несколько лет, а среди 
пострадавших оказались 
сразу несколько житель-
ниц Северного округа.

Колдовство 
по телефону

Для пенсионерки Ма-
рии Ивановны (имя и от-
чество изменены) из Вой-
ковского района непри-
ятная история началась с 
радиопередачи. Приятный 
голос сотрудницы «инсти-
тута парапсихологии» рас-
сказывал о том, как дале-
ко шагнули экстрасенсы в 
своём умении решать че-
ловеческие проблемы на 
расстоянии. Мария Ива-
новна, человек пожилой, в 
последнее время много бо-
лела. А ещё хотела помочь 
сестре, у которой также 
были проблемы со здоро-
вьем. Пенсионерка позво-
нила по номеру «институ-
та», ей сказали, что легко 
смогут помочь, и сообщи-
ли два условия. Во-первых, 
никому не рассказывать о 
том, что будет происхо-
дить, и, во-вторых, вне-
сти предоплату — 20 тыс. 
рублей. Мария Ивановна 
согласилась и перечисли-
ла деньги. Вскоре начались 
сеансы. Вместе с «экстра-
сенсом» (он был на связи 
по телефону) они жгли све-
чи, произносили разные 
слова и совершали стран-
ные движения. Ничего не 
помогало, но пенсионер-
ка продолжала платить. 
А однажды по телевизору 

она увидела передачу про 
лжеколдунов и обомлела: 
на экране был тот самый 
телефон, по которому она 
звонила с самого начала! В 
следующий раз она твёр-
до сказала «экстрасенсу»: 
«Больше в ваших услугах 
не нуждаюсь!» И услыша-
ла в ответ: «В таком случае 
знайте: на следующей не-
деле умрёт ваша сестра, а 
ваша очередь настанет че-
рез два месяца». Но пенси-
онерка все-таки отправи-
лась в полицию и написа-
ла заявление. А предска-
зание, кстати, не сбылось.

Волшебный 
кристалл

— Запугивание — самый 
действенный способ, ко-
торым пользуются подоб-
ные аферисты, — расска-
зал помощник прокуро-
ра САО Денис Матвеев. — 
Как правило, сначала они 
сообщают, что на вас (или 
на ближайших родствен-
ников) наведена порча, и 
убеждают, что деньги на 
сеансы надо перечислить 
как можно скорее. Один 
из популярных приёмов: 
попросить перед сеансом 

положить церковные све-
чи в солёную воду. В этом 
есть хитрость: такая свеча 
начинает коптить и «стре-
лять», если её зажечь. И 
это, безусловно, произво-
дит большое впечатление 
на клиента.

Как рассказали в проку-
ратуре, мошенники дей-
ствовали по чёткой схе-
ме. Первый сеанс — около 
20 тыс. рублей. Второй — 
дороже. Через некоторое 
время следовало особое 
предложение: приобрести 
волшебный кристалл из 
Израиля или уникальный 
целительный крест-аму-
лет из Тибета стоимостью, 
например, 300 тыс. ру-
блей. Аферисты легко шли 
на скидки. А вот отказы не 
принимались. Одну пен-
сионерку, когда она отка-

залась оплачивать очеред-
ной сеанс, запугали так, 
что у неё отнялись ноги. 
Она до сих пор не может 
сама передвигаться.

Просто 
хотели помочь

По делу, которое было 
возбуждено благодаря об-
ращению жительницы 
Войковского района, на ска-
мье подсудимых оказались 
14 человек. Ещё две жен-
щины — та, что исполняла 
роль экстрасенса, и та, что 
вела прямые эфиры на теле-
каналах, — согласились со-
трудничать со следствием, и 
их дела были выделены в от-
дельное производство.

Во время обысков были 
обнаружены «амулеты», 
массово закупаемые в кио-
сках, сим-карты, инструк-
ции о том, как общаться с 
новыми клиентами. 

— У группы было два 
колл-центра, за каждым 
закреплён администратор, 
который следил за соблю-
дением распорядка и кон-
тролировал поступление 
денег, — рассказывает Де-
нис Матвеев. — Что ин-
тересно, почти никто не 
признал своей вины. «Мы 
просто оказывали психо-
логическую помощь», — 
говорили они на суде.

Организатор этого биз-
неса — частный предпри-
ниматель из Подмосковья. 
До того, как начал руково-
дить лжеэкстрасенсами, 
он занимался реализаци-
ей одежды.

На днях был вынесен 
приговор. Организаторы 
получили по 15 лет лише-
ния свободы, остальные — 
от семи до девяти лет.

Елена ХАРО

10 БЕЗОПАСНОСТЬ

В Восточном 
Дегунине украли 
шоколад

На Дубнинской улице 
участковый задержал муж-
чину за кражу в магазине. 
28-летний приезжий из Но-
восибирска попытался выне-
сти 32 плитки шоколада. Со-
трудники магазина заметили 
манипуляции мужчины и вы-
звали полицию. Возбуждено 
уголовное дело.

Разбой 
в Савёловском 

29-летний москвич рас-
сказал, что в квартиру его 
знакомых, где он гостил, 
ночью ворвались двое не-
известных. Избили всех, 
кто там находился, отняли 
деньги и ценности. Мате-
риальный ущерб составил 
300 тыс. рублей. Потерпев-
шим была оказана медицин-
ская помощь. В ходе опера-
тивно-разыскных меропри-
ятий сотрудники Управле-
ния уголовного розыска ГУ 
МВД России по г. Москве 
совместно с коллегами из 
УВД по САО задержали од-
ного из подозреваемых. Ему 
всего 18 лет. Парень аресто-
ван, его подельников ищут.

В Коптеве 
продавали гашиш

Сотрудники отдела по кон-
тролю за оборотом наркоти-
ков УВД по САО задержали 
22-летнего москвича, подо-
зреваемого в хранении га-
шиша. Его задержали по 
оперативной информации. 
Наркотик был изъят в ходе 
личного досмотра. В отно-
шении задержанного воз-
буждено уголовное дело по 
статье 228 УК РФ «незакон-
ные приобретение, хране-
ние, перевозка, изготовле-
ние, переработка наркоти-
ческих средств».

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам 

пресс-службы УВД по САО

ПРОИСШЕСТВИЯ

Жертвам предлагали приобрести 
волшебный кристалл из Израиля 
или крест-амулет из Тибета

Конец банды 
«экстрасенсов»

Мошенники искали 
клиентов с помощью 
теле- и радиорекламы

17
96



11№26 (346) июль 2017

П ереме-
ны в сфе-
ре здра-
воохране-
ния про-

должаются: этой весной 
в столичных поликлини-
ках начали работать вра-
чи общей практики, 
а также доктора, ведущие 
приём пациентов стар-
шего поколения с мно-
жественными хрониче-
скими заболеваниями. 

Разгрузят, 
но не заменят

Врачи общей практики 
начали вести приём в сто-
личных поликлиниках с 
апреля этого года. Для на-
чала в качестве дежурных 
врачей: к ним на приём 
можно попасть без запи-
си. Уровень их подготов-
ки выше, чем у врачей-те-
рапевтов. В компетенции 
врачей общей практики 
— диагностика, лечение, 
профилактика, реабили-
тация больных, органи-
зационные мероприятия, 
решение психологических 
проблем и т.д.

— В советское время мы 
пошли по европейскому 
пути и начали выпускать 
узких специалистов. Это 
не совсем правильно. Врач 
общей практики — это, по 
сути, терапевт, который 
в то же время может по-
смотреть нос, горло, гла-
за. Лечение детей остаёт-
ся отдельным пунктом. К 
тому же педиатр — это и 
есть врач общей практи-
ки, только детский, — по-
яснил зам. мэра Москвы по 
вопросам социального раз-
вития Леонид Печатников.

Лечение 
у одного доктора

В Северном округе од-
ной из первых поликли-
ник, где начали вести 
приём врачи общей прак-
тики, стала поликлиника 
ГКБ им. Вересаева, распо-
ложенная на Лобненской 
улице.

— Врач общей практики 
не замещает узкого специ-
алиста, — отметила заве-
дующая терапевтическим 
отделением поликлини-
ки Радмила Черная. — Он 
просто может выполнить 
некие функции, ежеднев-
ную рутинную работу. Всё 
остальное остаётся за уз-
кими специалистами. 

Благодаря работе врачей 
общей практики ожида-
ется уменьшение нагруз-
ки на врачей-терапевтов, 
участковых, оторинола-
рингологов, офтальмо-
логов, хирургов, невро-
логов, эндокринологов и 
врачей функциональной 
диагностики. Нагрузка на 
врачей-специалистов бу-
дет снижена также за счёт 
выборочного направле-

ния пациентов к узкому 
специалисту.

Опыт зарубежных стран 
показывает, что при вве-
дении должности врача 
общей практики 80% па-
циентов начинают и за-
канчивают диагностику 
и лечение у одного вра-
ча, загруженность узких 
специалистов снижается, 
сокращается количество 
госпитализаций.

Полгода 
переподготовки

Переподготовка буду-
щих врачей общей практи-
ки занимает 864 часа, пе-
риод обучения — шесть ме-
сяцев. При этом половина 
часов отводится на обуче-
ние без отрыва от работы, 
а половина — на дистан-
ционное обучение и ста-
жировку на рабочем месте.

За два последних года на 
базе лучших медицинских 
вузов столицы по этому 
профилю переподготовку 
прошли около 2,5 тысячи 
терапевтов и педиатров.

Отработка практиче-
ских навыков врачей об-
щей практики проводит-
ся в реальных условиях. 
Врачи перенимают опыт 
узких специалистов-на-

ставников — неврологов, 
оториноларингологов, 
офтальмологов, хирур-
гов и др.

Особая категория 
больных

Этой весной во всех по-
ликлиниках столицы на-
чали работать врачи для 
пожилых пациентов с 
множественными хрони-
ческими заболеваниями.

— В связи с тем, что на-
селение Москвы стареет, 
продолжительность жиз-
ни растёт и уже превы-
сила 77 лет, есть большая 
категория больных, ко-
торым требуется не про-
сто стандартный, а ин-
дивидуальный подход, 
больше внимания, боль-
ше возможностей для об-
щения с врачами. И два 
года назад с подачи меди-
цинского сообщества за-
пустили эксперимент, ко-
торый касается обслужи-
вания больных с хрони-
ческими заболеваниями, 
когда создаются специ-
альные участки, закре-
пляется небольшое коли-
чество этих пациентов та-
ким образом, чтобы врач 
мог индивидуально рабо-
тать с каждым, индивиду-

ально назначать курс ле-
чения, общаться, давать 
направление на госпита-
лизацию, — сказал мэр 
Москвы Сергей Собянин.

Квалифицированный 
терапевт ведёт приём 
только пациентов, выде-
ленных в одну группу. Это 
женщины от 55 лет и муж-
чины от 60 лет, у которых 
диагностировано три и 
более хронических неин-
фекционных заболеваний 
(например, одновремен-
но сахарный диабет, сер-
дечная недостаточность 
и бронхиальная астма). 
Первичный приём таких 
пациентов этим врачом 
длится 40 минут. Повтор-
ный приём — 20 минут.

Врачи разработают для 
каждого индивидуальный 
план лечения и рекомен-

дации по образу жизни. И, 
кроме того, научат паци-
ентов вести дневники са-
моконтроля, наблюдать за 
собой и делать верные вы-
воды о состоянии своего 
здоровья. При этом каж-
дый пациент сможет по-
лучать телефонные кон-
сультации у своего врача 
или медсестры.

Пилотный проект по 
медицинскому обслужи-
ванию пациентов с мно-
жественными хрониче-
скими заболеваниями 
реализовали в том числе 
в городской поликлини-
ке №45 в Северном окру-
ге. Главный врач ГП №45 
Ольга Красильникова под-
черкнула, что пожилые 
пациенты, имеющие не-
сколько хронических за-
болеваний, требуют повы-
шенного внимания.

— Для реализации это-
го проекта в поликлинике 
№45 готовят лучших вра-
чей, которые будут рабо-
тать в паре с медсестрой. 
Задача этих врачей — раз-
работать для пациентов 
старшего возраста специ-
альные комфортные про-
граммы обследования и 
лечения, индивидуаль-
ные для каждого, — под-
черкнула она.

Пациенты 
эксперимент 
одобрили

Городская статисти-
ка говорит о положи-
тельном результате экс-
перимента по работе  
с пожилыми пациентами.

Пациенты на 60% реже 
стали вызывать врача на 
дом, на 18% — посещать 
врачей-специалистов, на 
9% — вызывать скорую 
помощь. Среди пациен-
тов в возрасте от 60 до 75 
лет этот показатель умень-
шился на 17%.

При этом количество 
пациентов, удовлетворён-
ных медицинской помо-
щью, выросло с 65 до 92%.

Поэтому такая органи-
зация работы будет посте-
пенно внедряться в поли-
клиниках столицы. 

— У нас уже сегодня 
около 60 тысяч пациентов 
изъявили желание перей-
ти на эту систему, которая 
даёт значительно боль-
ший эффект, — отметил 
Сергей Собянин.

Сейчас в проекте уча-
ствуют 209 врачей. Пла-
нируется, что к концу года 
врачей, ведущих работу с 
пациентами-хрониками, 
будет более 400.

Первопроходцы 
получат гранты

Поликлиникам, в кото-
рых работают врачи общей 
практики, а также врачи, 
ведущие пациентов стар-
шего возраста с множе-
ственными заболевания-
ми, Правительством Мо-
сквы выделен грант, ко-
торый добавляет 20 тыс. 
рублей к зарплате врачей, 
работающих по данным 
направлениям.

Анна ФОМИНА

ЗДОРОВЬЕ

Лекарь особого 
назначения

Пожилые 
пациенты 
смогут получать 
телефонные 
консультации 
у своего врача 
или медсестры

3 тысячи врачей — 
к 2018-му

— Сейчас в московских 
поликлиниках внедряется 
медицинская специальность 
«врач общей практики». Се-
годня их уже 650 человек. К 
1 сентября будет полторы ты-
сячи, к 2018 году — 3 тысячи. 
Мы повышаем уровень ква-
лификации терапевтов, и они 
становятся врачами общей 
практики, а это означает — 
специалистами с расширен-
ными компетенциями, — со-
общил руководитель столич-
ного Департамента здраво-
охранения Алексей Хрипун.

ЦИТАТА

Качество медицинской помощи в Москве помогут улучшить 
врачи общей практики и доктора для пожилых пациентов

Одной из первых поликлиник, где начали вести приём врачи общей практики, стала поликлиника ГКБ имени Вересаева, 
расположенная в САО, на Лобненской улице
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В Дмитровском 
сыграют в кольцеброс

Спортивно-досуговый 
центр «Радуга» приглашает 
27 июля принять участие в 
игровой программе «Ловкий, 
сильный, смелый!». Дети от 6 
до 12 лет смогут поучаство-
вать в спортивно-игровых 
эстафетах, поиграть в фут-
бол, флорбол, кольцеброс, 
бадминтон и попрыгать со 
скакалкой. Мероприятие 
пройдёт при хорошей погоде 
с 11.00 до 13.00 на спортив-
ной площадке на Клязьмин-
ской ул., 34. Вход свободный. 

Подробности по тел. 
8-929-638-0690.

В Головинском проведут 
игротеку

С 24 по 28 июля с 11.00 до 
14.00 досуговый центр «Род-
ник» организует для детей от 
10 до 14 лет мультиспортив-
ную игротеку. Ребята поигра-
ют в дартс, настольный тен-
нис, шашки и шахматы, бад-
минтон или футбол. 

Занятия пройдут в поме-
щениях центра на Смоль-
ной ул., 11, и на Солнечно-
горской ул., 5. С собой ор-
ганизаторы советуют захва-
тить сменную одежду. Вход 
свободный.

Подробности по тел. 
(495) 452-1735.

В Бескудниковском 
пройдёт марафон 
для всех

Спортивно-развлекатель-
ную программу «Весёлый 
марафон» проведёт детский 
клуб «Панда» 27 июля с 
10.00 до 11.00 на спортпло-
щадке на ул. 800-летия Мо-
сквы, 12.

Все желающие — как 
дети, так и взрослые — 
смогут принять участие в 
командных соревновани-
ях. В программе — перетя-
гивание каната, бег в меш-
ках, выдувание мыльных 
пузырей и другие задания. 
Вход свободный.

Подробности по тел. 
8-999-988-8851.

Наталия ГЕРАСИМОВА

СРЕДА ОБИТАНИЯ

На пруд — 
с магнитом

Водитель 
Боткинской 
больницы
ищет артефакты
на дне водоёмов

А
лександр 
Кондратов 
работает во-
дителем в 
Боткинской 

больнице, чаще всего в 
ночную смену.

— Идти после работы до-
мой отсыпаться — это не 
для меня, — говорит Алек-
сандр. — Мой отдых — это 
моё хобби. Уже несколько 
лет хожу на разные водо-
ёмы и с берега забрасываю 
поисковый магнит.

Зажигалка 
с гравировкой

— Чего только не попа-
далось! — делится Алек-
сандр. — Как-то раз нашёл 
зажигалку с гравировкой 
«Любимому мужу». В го-
лове сразу возникла ро-
мантическая история. 
Надеюсь найти хозяи-
на. В основном, конечно, 
попадаются рыболовные 
снасти, арматура всякая, 
кнопки от старого лифта. 
Как-то достал хирурги-
ческий зажим, почти но-
вый. Забрал домой — при-
годится.

Боеприпасы нашёл!
Недавно Александр ре-

шил освоить новый водо-
ём — Большой Садовый 
пруд на Большой Акаде-
мической улице. В 7.30 
утра, после смены, по-
ехал туда. Скоро попа-
лась итальянская монета 
— возможно, какой-то ту-
рист бросил, чтобы опять 
вернуться в Москву.

— Наши монеты тоже 
часто попадаются. На по-
ездку в метро за несколько 

часов можно насобирать, 
— говорит Александр.

А через час он выта-
щил из воды планку с 
вставленными в неё 15 
патронами, потом — 
одиночные патроны и 
снова полная планка.

— Сначала думал спа-
сателей, которые на пруду 
работают, позвать, — рас-
сказал Александр. — По-
том решил: нет, всё-таки 
это дело полиции. Позво-
нил по телефону 102. Го-
ворю: «Боеприпасы на-
шёл! Приезжайте!» Пока 
полиция ехала, выловил 
ещё полиэтиленовый па-
кет с патронами. Сначала 
приехали два сотрудника с 
собакой, увидели мою на-
ходку и вызвали кримина-
листов. В общем, сдал под 
опись боеприпасы, напи-
сал объяснение, как всё 
было, и домой поехал. По-
том друзья надо мной по-
смеивались: мол, ты бы 
нам отсыпал немножко па-
тронов. Я в таких случаях 
говорю: «Я как врач. Мой 
главный девиз: «Не навре-
ди!» С такими находками 
лучше не шутить.

Кодекс поисковика
Александр Кондратов 

занимается поисковыми 
работами несколько лет. 
За это время у него сфор-
мировался свой кодекс по-
ведения.

— Когда прихожу на во-
доём, пытаюсь рыбакам не 

мешать. Я ведь и сам ры-
бак. Стараюсь пойти по-
бросать магнит, когда 
дождь идёт, ведь дождь 
рыбаки не любят. Как-то 
был случай: специально 
выехал пораньше, в три 
часа ночи. Тут вспомнил, 
что забыл перчатки. За-
хожу в 3.30 утра в мага-

зин. Сонные охранник и 
продавщица спрашива-
ют: «Вам что, сигареты?» 
Отвечаю: «Нет. Перчатки». 
Посмотрели на меня, как 
на сумасшедшего. (Смеёт-
ся.) Короче, когда доехал, 
на пруду уже было полно 
рыбаков.

У А лександра есть 
специальное снаряжение, 
чтобы не промокнуть. И 
всё же в прошлом году, в 
октябре, ему пришлось 
искупаться в холодной 
воде.

— Зацепился мой маг-
нит намертво. А он, между 
прочим, пять тысяч сто-
ит! — говорит он. — При-
шлось плыть. На днях ду-
мал, что опять поплыву. 
Пришёл на речку Сход-
ню. И опять та же история. 
Полтора часа пытался от-
цепить магнит. И тут две 
девчонки плывут на бай-
дарке. Кричу: «Девушки, 
красавицы! Выручайте!» 
Они посмеялись, подплы-
ли и отцепили магнит…

Ирина ЛАПОВОК

Первая находка 
на Большом Садовом пруду — 
итальянская монета

СПОРТАФИША

В пруду на Большой Академической улице Александр «поймал» более 50 патронов
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В 
последнее вре-
мя участились 
случаи, ког-
да неизвест-
ные ходят по 

квартирам и под разными 
предлогами просят пока-
зать СНИЛС — зелёную 
пенсионную карточку. 
Зачем им это нужно и что 
такое вообще СНИЛС, 
рассказал Александр Аки-
менко, начальник Главно-
го управления ПФР №5, 
которое обслуживает жи-
телей Северного округа.

Что такое СНИЛС?
В России основой бу-

дущей пенсии являются 
страховые взносы, которые 
уплачивают за граждани-
на работодатели. С момен-
та регистрации человека в 
системе ПФР гражданин 
получает страховой номер 
индивидуального лицево-
го счёта — СНИЛС. К нему 
привязаны сведения о тру-
довом стаже, о местах рабо-
ты, о взносах, о заработан-
ных пенсионных баллах.

Со временем функции 
СНИЛС существенно рас-
ширились. Теперь он также 
используется Фондом обя-
зательного медицинско-
го страхования, Федераль-
ным регистром лиц, кото-
рые имеют право на полу-
чение социальной помощи 
от государства, при оформ-
лении универсальной элек-
тронной карты, устройстве 
ребёнка в детский сад и 
школу. С помощью СНИЛС 
ведомства самостоятельно 
запрашивают друг у друга 
необходимые сведения.

Кроме того, без СНИЛС 
нельзя получить доступ на 
порталы госуслуг.

Что интересует 
аферистов

Мошенники могут вос-
пользоваться чужим 
СНИЛС, например, для ре-

гистрации на портале гос-
услуг. Могут попытаться 
перевести накопительную 
часть чужой пенсии из од-
ного фонда в другой. Прав-
да, работниками отделений 
ПФР или центров госус-
луг должна устанавливать-
ся подлинность личности 
и подписи гражданина на 
его заявлении. Но бывает, 
что владелец накоплений 
сам не глядя подписывает 
заявление о переводе, если 
мошенники дают его в во-
рохе других бумаг.

Сл у чаи посещени я 
квартир граж данами, 
агитирующими перево-
дить средства в негосу-
дарственные пенсионные 
фонды, зафиксированы в 
Бескудниковском районе 
и в Восточном Дегунине.

Речь, кстати, может идти 
о довольно солидных сум-

мах — бывают накопле-
ния, которые исчисляют-
ся сотнями тысяч руб лей.

При этом сами пенси-
онные накопления нику-
да не пропадают, их со-
хранность гарантирована 
государством. Однако если 
переводить средства из од-
ного фонда в другой чаще, 
чем раз в пять лет, можно 

потерять инвестиционный 
доход за последние годы.

Кому можно 
доверять

Предъявлять СНИЛС 
можно и нужно предста-
вителям государственных 
органов и других офици-
альных учреждений. Если 
вашим СНИЛС интересу-
ются другие люди — будь-
те внимательнее.

Сотрудники Пенсионно-
го фонда РФ не посещают 

граждан на дому, не оказыва-
ют госуслуги на дому, не за-
прашивают реквизиты бан-
ковских карт и персональ-
ные данные по телефону.

О фактах обращения 
вероятных преступни-
ков стоит незамедлитель-
но сообщить в полицию 
или ПФР. 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Оставить жалобу и получить 
консультацию можно 
по бесплатному 
телефону ПФР: 
8-800-510-5555

Счастливый номер
Почему карточкой СНИЛС интересовались мошенники

Без СНИЛС нельзя получить 
доступ на порталы госуслуг

Идёт ли юбка 
к лицу?

В «Справочное бюро» пор-
тала «Грамота.ру» поступил 
интересный вопрос: коррект-
но ли выражение «Эта юбка 
тебе к лицу»? Могут ли быть 
«к лицу» элементы одежды, 
которая надевается, скажем 
так, ниже талии: юбка, брю-
ки, джинсы и т.д.?

В словарях оборот «к лицу» 
толкуется довольно широко: 
«подходит, идёт кому-либо», 
«делает привлекательным 
кого-либо (о костюме, при-
чёске)», «идёт кому-нибудь, 
вполне гармонирует с чем-ни-
будь». А в переносном значе-
нии — «подобает кому-либо» 
(например, в известной песне: 
«Не к лицу бойцу кручина, ме-
ста горю не давай...»).

В прямом значении оборот 
«к лицу» употребляется ак-
тивно именно по отношению к 
тому, что расположено ближе 
к лицу человека: платье, блуз-
ка, причёска, шляпка. И хотя 
слово «лицо» может исполь-
зоваться метонимически — в 
значении «внешний облик», 
но, например, обороты «туф-
ли вам к лицу», «цвет чулок 
вам очень к лицу» звучат ко-
мично, потому что в них проис-
ходит буквализация оборота. 
А юбки и брюки оказываются 
как бы на грани допустимого. 

В Большом фразеологиче-
ском словаре русского языка 
В.Н.Телии (М., 2006) приво-
дится такой интересный при-
мер: «Она стояла на пороге 
своей комнаты, смотрела на-
стороженно, но улыбку изо-
бразила. Молода, стройна, 
длиннонога, светлые волосы 
распущены по плечам. Синие 
джинсы и голубой свитер ей 
явно к лицу, если бы не склад-
ка на переносице и тонко под-
жатые губы, я назвал бы её 
хорошенькой» («Огонёк», 
1997). Здесь к лицу оказыва-
ются джинсы, но не одни, а со 
свитером — опять как единое 
целое, костюм.

Подведём итог: про одежду 
ниже пояса лучше говорить 
«идёт», «подходит». А оборот 
«к лицу» в том же значении 
можно смело использовать по 
отношению к костюму, джем-
перу, панаме, шляпке, маки-
яжу, то есть к тому, что ока-
зывается именно у лица или 
на лице.

На вопросы отвечает 
главный редактор 
интернет-портала
«Грамота.ру»
Владимир Пахомов

КАК ЭТО
ПО-РУССКИ?

Отделение ГУ ПФР №5 по 
Москве и Московской обла-
сти сообщает о новом виде 
мошенничества, связанного с 
накопительной частью пенсии.

В подъездах расклеива-
ют объявления с гербом го-
рода, координатами префек-
туры или управы. В объявле-
ниях сообщается о дате обхо-
да квартир «представителями 
управы», которые расскажут, 

как преумножить будущую 
пенсию.

В назначенный день в квар-
тиру звонит человек, который 
рекомендует перевести буду-
щую пенсию в негосударствен-
ный пенсионный фонд и пред-
лагает сразу подписать пакет 
документов с НПФ — до 20 
страниц мелким шрифтом.

В одном из пунктов говорит-
ся, что гражданин соглашает-

ся на оплату посреднических 
услуг по переводу своей пен-
сии — 12 тыс. рублей. Отдать 
их сразу не требуется — со-
гласно договору сумму вно-
сит банк, который предостав-
ляет гражданину кредит под… 
300% годовых. И только когда 
через год банк начинает требо-
вать с гражданина проценты, 
тот понимает, что стал жерт-
вой аферистов.

НЕ ПОПАДИСЬ!Новые способы обмана будущих пенсионеров

К СНИЛС привязаны 
сведения о трудовом стаже, 
о местах работы, о взносах, 

о заработанных 
пенсионных баллах
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В беретах и тельниках
За купание в фонтане вполне можно получить 15 суток административного ареста

Д
ень воздуш-
но-десантных 
войск 
в нашей стра-
не традици-

онно отмечают с разма-
хом. Если ты слышал гу-
дение строп, видел, как 
набегает земля при при-
землении, значит, име-
ешь право 2 августа на-
деть тельняшку, голубой 
берет, взять флаг с пара-
шютом и отправиться 
в парк Горького. Будут ли 
«крылатые пехотинцы» 
купаться в фонтане и ка-
кие ещё у них есть планы 
на грядущее празднова-
ние, корреспондент «Се-
вера столицы» спросил 
у десантников, которые 
живут в САО.

«Слава ВДВ, 
и всех делов!»

Илья живёт в районе 
станции метро «Сокол». 
Три года назад весной сту-
дент московского техни-
ческого вуза не сдал сес-
сию и был приглашён на 
беседу в военкомат.

— Я хотел пойти в мор-
скую пехоту, но набор уже 
кончился, и я попал в де-
сантные войска, — рас-
сказывает Илья.

Он не называет номер 
части, где проходил служ-
бу, утверждая, что это се-
кретно, но сообщает, что 
это была рота разведки 
и что служил он механи-
ком-водителем БМД — бо-
евой машины десанта. К 
Дню ВДВ молодой чело-
век готовится уже сейчас. 
Илья показывает шаблон 
сообщения в мобильном 
телефоне: «На нашем ме-
сте в 12.00. Слава ВДВ!!!»

— Весь парк Горького в 
этот день наш. Может, ко-
му-то и дико видеть столь-

ко нетрезвых бойцов, но 
это один день в году, — 
заявляет Илья. — А купа-
ние — это традиция, и не 
нам её менять. Это наш 
праздник. Слава ВДВ, и 
всех делов!

Не все едут в парк
По словам секретаря 

Совета ветеранов вой-
ны в Афганистане Се-
верного округа, бывше-
го десантника Анатолия 
Войцеховского, в парке 
Горького в День ВДВ он 

не был уже лет двадцать.
— Формой, беретом и 

тельняшкой гордится 
каждый десантник. Не 
следует её трепать где по-
пало. Мы 2 августа едем 
на могилу создателя на-
ших войск, генерала ар-
мии Василия Маргелова, 
— рассказывает наш со-
беседник, который в да-

лёком 1989 году служил в 
бригаде, прикрывавшей 
выход 40-й армии из Аф-
ганистана.

В День ВДВ Анатолий 
Войцеховский планирует 
и с друзьями встретиться, 
может и рюмку поднять, 
но без фанатизма.

Кстати, сейчас бывшие 
десантники САО уча-

ствуют в написании кни-
ги о славном боевом пути 
350-го парашютно-де-
сантного полка, и уже в 
2017 году они свой труд 
представят публике. 

Под наблюдением 
полиции

Как рассказали сотруд-
ники полиции, традици-
онно в День ВДВ они пе-
реходят на усиленный ва-
риант несения службы. 
При этом, отметили стра-
жи порядка, само по себе 
купание в фонтане не яв-
ляется правонарушением. 
Однако шумное и назой-
ливое поведение праздну-
ющих вполне может под-
пасть под действие статей 
московского Кодекса об 
административных пра-
вонарушениях. В основ-
ном парней в День десант-
ника задерживают за рас-
питие спиртных напит-
ков и появление в пьяном 
виде в общественных ме-
стах, за мелкое хулиган-
ство. Именно как мелкое 
хулиганство могут быть 
квалифицированы вод-
ные процедуры в фонта-
не, если к тому же сотруд-
ник полиции сделает быв-
шему десантнику замеча-
ние, которое останется без 
внимания. Такой просту-
пок подпадает под дей-
ствие статьи 20.1 КоАП 
г. Москвы и наказывается 
штрафом до 1 тыс. руб лей 
или административным 
арестом до 15 суток.

Однако полицейские в 
целом лояльно относят-
ся к парням в голубых бе-
ретах и задерживают их 
только в крайнем случае, 
если их поведение угро-
жает безопасности окру-
жающих.

Евгений БАКИН

Само по себе купание в фонтане 
не является правонарушением

Отправлять ли 
ребёнка на отдых 
с бывшим мужем?

С мужем я развелась 
два года назад. 
Воспитываю дочь 8 лет 

и сына 3,5 года. У мужа 
другая семья, в которой тоже 
есть ребёнок. В этом году он 
попросил разрешить ему 
взять младшего ребёнка на 
отдых в Турцию. У меня много 
вопросов: почему только один 
ребёнок? Не будет ли для 
сына знакомство с новой 
семьёй отца стрессом? Как 
подготовить мальчика 
к поездке?

Татьяна, Тимирязевский район

О т в е ч а е т 
психолог Лю-
бовь Выжа-
нова:

— В совре-
менном обще-
стве повторный 
брак стал обычным явлением. 
Желание отца участвовать в 
воспитании детей радует. То, 
что он выбрал сына, объясня-
ется, скорее всего, тем, что 
мужу легче найти с ним кон-
такт.

Чтобы для сына поездка не 
стала стрессом, вам самой 
необходимо принять сложив-
шуюся ситуацию. От вашего 
эмоционального настроя, тре-
вожного или спокойного, во 
многом зависит не только со-
стояние вашего ребёнка в на-
стоящее время, но и взаимо-
отношения между отцом и сы-
ном в будущем. Поговорите с 
сыном о предстоящей поезд-
ке в спокойной обстановке. В 
разговоре очень важны инто-
нация и доброжелательность.

Вам необходимо обратить 
внимание и на дочь, чтобы 
предотвратить ссоры в борь-
бе за внимание и любовь ро-
дителей. Важно подсказать 
мужу варианты совместного 
отдыха с девочкой: например, 
поход в кино или в парк.

За бесплатной психологической 
помощью в САО 
можно обратиться в ГБУ 
«Кризисный центр помощи 
женщинам и детям»: 
ул. Дубки, 9а. 
Тел. (499) 977-1705

НА ПРИЁМЕ
У ПСИХОЛОГА 

Ищите «Север столицы»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/severstolizy
«Фейсбук» — facebook.com/Север-Столицы-537055263103201
«Твиттер» — twitter.com/severstolizy
«Инстаграм» —  instagram.com/sever_stolizy

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

Каждый десантник гордится формой, беретом и тельняшкой
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С
ъёмки филь-
ма «Лев 
Яшин. Вра-
тарь моей 
мечты» про-

ходят в Северном окру-
ге. Картина расскажет о 
последнем матче леген-
ды советского футбола, 
состоявшемся в мае 1971 
года. Как уверяют соз-
датели, фильм будет сде-
лан не только историче-
ски достоверно, со скру-
пулёзным воссозданием 
атмосферы 1950-х годов, 
но и с соблюдением всех 
футбольных тонкостей. 
На несколько вопро-
сов корреспондента «Се-
вера столицы» ответил 
продюсер картины Олег 
Капанец.

Фокин обошёл 
Цыганова
— Олег Николаевич, как 
выбирали актёров на роль 
Льва Яшина?

— Был сложный отбор, 
пробовались как неизвест-
ные артисты, так и звёз-
ды российского кино, на-
пример Евгений Цыганов, 
Игорь Петренко, Григорий 
Добрыгин. Выбор пал на 
выпускника Щукинско-
го училища с опытом ра-
боты в театре — Алексан-
дра Фокина. Он наиболее 
точно совпал с Яшиным по 
энергетике и внешне — та-
кой же высокий, спортив-
ный, с длинными руками, 
хорошо скоординирован-
ный. Но главное, по своей 
природе он похож на про-
тотип — скромный, интел-
лигентный за пределами 
поля, а в игре — «зверь», 
безжалостный и требова-
тельный к себе и к своим 
товарищам.

С Александром Ерма-
ковым, сыгравшим воз-
растного Яшина, всё 
сложилось легко — на-
столько точно совпали 
критерии отбора с ак-
тёрским потенциалом. 
Он замечательный ак-
тёр, ещё до конца не реа-
лизовавший себя в боль-
шом кино.

Что снимали 
на «Динамо»
— Первый этап съёмок 
проходил в Лефортовском 
парке, второй — на стадио-
не «Динамо». Какие сцены 

там сняты и где ещё велись 
съёмки?

— Съёмки продолжа-
ются. Картина захваты-
вает целую эпоху — с кон-
ца 1940-х годов до про-
щального матча Яшина в 
1971 году, с эпилогом в 1990
году, незадолго до смерти, 
когда Михаил Горбачёв 
должен был вручить ему 
золотую медаль «Серп и 
Молот» Героя Социали-
стического Труда.

Один эпизод мы сняли 
на одной из улиц Север-
ного округа, не буду го-
ворить, на какой именно. 
К сожалению, историче-
ская Москва практиче-
ски не сохранилась: везде 
кондиционеры, пласти-
ковые окна. На «Динамо» 
сняты сцены футболь-

ных матчей чемпионатов 
СССР. Во-первых, игра со 
«Спартаком» в 1950 году 
— неудачный дебют вы-
ступления Льва Яшина 
за основной состав, когда 
он заменил травмирован-
ного Хомича и пропустил 
обидный гол, столкнув-
шись со своим защитни-
ком Блинковым. Во-вто-
рых, матч с командой 

«Торпедо» в 1954-м, где 
Яшин блестяще отсто-
ял в воротах, взяв в кон-
це матча пенальти. И, на-
конец, матч с ЦСКА в 1962 
году, где после неудачно-
го выступления сборной 
СССР на чемпионате мира 
в Чили Яшин подвергся 
нападкам со стороны сво-
их же болельщиков.

Болельщики 
вошли в историю
— Почему в съёмках уча-
ствовали настоящие болель-
щики «Динамо» в качестве 
массовки?

— Мы с радостью их 
пригласили, и это была 
совместная инициати-
ва. По сути, они сыгра-
ли своих бабушек и деду-
шек. Тогда, конечно, бо-
лели по-другому... Яшин 
— кумир всех болельщи-

ков страны, но особенно 
своего клуба, которому 
он ни разу в жизни не из-
менил. Хотя даже владе-
лец мадридского «Реала» 
предложил вратарю за пе-
реход к нему чек с пустой 
строкой, чтобы тот сам по-
ставил сумму. Сегодня это 
кажется фантастическим, 
а тогда Яшин отказался.
— Фильм можно назвать 
переложением биографии 
футболиста?

— Это классический 
байопик, максимально 
приближенный к реаль-
ной жизни вратаря. Но 
есть и художественные от-
ступления, ведь это не до-
кументальное кино. Наи-
более значимые сцены мы 
согласовали с семьёй — 
вдовой Валентиной Ти-
мофеевной Яшиной и 
внуком Василием Фро-
ловым, который не толь-
ко консультировал все 
футбольные сцены, но и 
персонально тренировал 
главного героя.
— Когда картина выйдет 
в широкий прокат?

— В 2018 году, в пред-
дверии чемпионата мира 
по футболу в России. Пре-
мьера фильма состоится 
на обновлённом стадио-
не «Динамо».

Беседовала 
Юлия ВАНИНА

МОТОР!

Москвичи в начале 1970-х
проводили погожие лет-
ние дни на Химкинском 
водохранилище. Фото-
граф стоял напротив до-
мов 50 и 52 на Ленинград-
ском шоссе. На фото запе-
чатлена южная часть водо-
хранилища.

В центре кадра — про-
гулочная лодка. В кадр 
не попала лодочная стан-
ция, которая находилась 
раньше немного левее, 
там можно было взять 
водный транспорт на-
прокат. Зато на заднем 
плане слева из-за деревь-

ев выглядывает подъём-
ный кран: началось стро-
ительство спорткомплек-
са ЦСК ВМФ. В воде вид-
ны понтоны, с помощью 
которых каждую весну 
здесь сооружали времен-
ный бассейн. Только с 
середины 1980-х бассейн 
начали размещать перед 
трибуной водного стади-
она «Динамо», который 
расположен на Ленин-
градском ш., 39.

На заднем плане фо-
тографии — деревья пар-
ка «Покровское-Стреш-
нево», а за ними, в пойме 

реки Химки, прячется по-
пулярный среди местных 
жителей родник «Царевна 
Лебедь». Справа распола-
гается Никольский тупик, 
который идёт вдоль дамбы 
Химкинского водохрани-
лища.

А ещё именно здесь, в 
южной части Химкинского 
водохранилища, до нача-
ла 1980-х проводились во-
енные парады в честь Дня 
Военно-морского флота. В 
представлении участвова-
ли боевые и десантные ко-
рабли, подводные лодки.

Юлия ВАНИНА

Закат на водохранилище СТАРАЯ ФОТОГРАФИЯ

Вратарь мечты
В Северном округе проходят съёмки фильма о Льве Яшине

Александр 
Фокин наиболее 
точно совпал 
с Яшиным 
по энергетике 
и внешне

Молодого Яшина играет выпускник Щукинского училища Александр Фокин

Роль вратаря 
в возрасте исполняет 
Александр Ермаков

Ещё одного легендарного вратаря «Динамо» — 
Алексея Хомича — сыграл Алексей Кравченко

Юлия Хлынина 
перевоплотилась в жену 
героя Валентину Яшину

Каждую весну на водохранилище сооружали понтонный бассейн
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Ж урна-
лист-меж-
дународ-
ник Вла-

димир Снегирёв, при-
знанный специалист по 
горячим точкам: он был 
везде — Афганистан, 
Ирак, Иран, Косово, 
Сербия, Ливия, Египет, 
Сирия и т.д., работает ре-
портёром большую часть 
своей, без преувеличе-
ния, яростной творческой 
жизни. А где репортаж, 
там, понятно, скитания 
по миру. Почти полвека 
он отовсюду — от полю-
са до полюса — передаёт в 
газету то, что сам увидел, 
услышал, узнал. Прежде 
в «Комсомолку» и «Прав-
ду», теперь в «Российскую 
газету».

Мемуарный 
репортаж 

Но книги он писал в 
других жанрах — анали-
тика, документальная 
проза, политические рас-
следования. Получал за 
них, кстати, и премии, и 
зависть коллег.

Вышедшая книга —  
одиннадцатая по счёту и 
первая, так получилось, 
которую в полной мере 
можно было бы назвать 
книгой- репортажем или 
книгой- путешествием.

Однако ни то ни дру-
гое не будет точным. И не 
потому, что репортажей на 
300 с хвостиком страниц 
не бывает. С этим всё в по-
рядке: испытания, риск и 
драйв, выпавшие на долю 
автора, переданы читате-
лю именно в жанре репор-
тажа — коротко и точно. 
Пока летишь в «вертуш-
ке» под обстрелом, пах-
нет гарью, больше ничем. 
А снег в Арктике может 

быть горячим: в лютый 
мороз его режут ножовкой 
в виде брикетов, чтобы за-
тем растопить на приму-
се и согреться получен-
ным кипятком.

Но всё же книга «Как 
карта ляжет» не совсем 
репортаж, прежде все-
го это воспоминания ав-
тора о жизни, иначе го-
воря, мемуары. Меж-
ду тем событий в жизни 
Снегирёва оказалось так 
много, что затолкать их в 
мемуарный чемодан воз-
можно лишь с помощью 
репортажа.

В обстановке 
любви и дружбы 

Жадный до встреч, не-
утомимый и, бывало, не-
уловимый репортёр, кото-
рый на разных войнах лез, 
как задира-пацан, в са-
мое пекло, видел кровь и 
смерть, теперь, в неизбеж-
ный период оценок, пере-
оценок и мудрости, ока-
зался до края полон некой 
мужской правды о жизни и 
о людях. Он сумел в отли-
чие от многих и многих до-
браться до нутра — характе-
ров, ситуаций, ощущений.

И репортаж — простой, 
ясный жанр — как раз при-
годился, чтобы изложить 
эту самую правду, жёст-
кую, иногда горькую, без 
фантазий и украшений — 
ровно так, как было.

Книга-репортаж «Как 
карта ляжет» получилась 
необычной. Хотя совсем 
не потому, что репортаж 
в 300 страниц всё же ока-
зался возможным.

Удивительно другое: 
среди множества людей, 
населяющих книгу, со-
всем нет антигероев. Будто 

жизнь автора проходила и 
проходит исключительно в 
обстановке любви и друж-
бы, поддержки и понима-
ния. Неужели так бывает?!

А вы спросите героев 
публикаций Снегирёва: 
«Так ли всё было?»

Они пришли на презен-
тацию книги «Как кар-
та ляжет» и в один голос 
подтвердили:

— Да, так! В книге всё 
без прикрас...

Поможешь — и тебе по-
могут, зажжёшь — на твой 
огонь придут, и дружба — 
вещь непростая, но всег-
да обоюдная. Неужто это 
и есть главное? По версии 
Владимира Снегирёва, да. 
При условии, конечно, что 
память, к счастью, хранит 
прежде хорошее, а на пло-

хое в ней остаётся мало 
места.

География — 
лишь фон 

К тому же Снегирёв про-
сто любит людей. Откры-
тый, без устали и стесне-
ния идёт к ним: говорит 
что думает, никому не по-
дыгрывает, видит в людях 
разное, но замечает луч-
шее. В итоге находит дру-
зей, помощников, иногда 
настоящих героев, людей 
подвига.

Кстати, именно поэтому 
«Как карта ляжет» не впол-
не книга-путешествие. 
Стран в ней, конечно, мно-
го (легче назвать те, где ав-
тор пока ещё не побывал), 
однако география в книге 
— лишь фон, лишь точная 
привязка к месту встречи с 
очередным замечательным 

человеком, о котором, соб-
ственно, и спешит расска-
зать людям пытливый со-
беседник Снегирёв.

И ещё одно: любить лю-
дей — качество, без кото-
рого прежде в журнали-
стике было нельзя. Чи-
татель легко отличал, где  
текст от души и для лю-
дей, а где — по партийной 
линии. Увы, сейчас не так. 
В медиа теперь важнее бы-
стро и складно писать на 
любую тему, умничать, 
чтобы набить цену своим 
опусам. Краснобаи и шоу-
мены почти вытеснили из 
большой журналистики 
репортёров и следопытов.

В этом смысле кни-
га Снегирёва очень нуж-
ная и полезная. Она ещё 
один повод всерьёз пораз-
мышлять, где мы, кто мы и 
зачем.

Виталий АБРАМОВ 

УЛИЦА ПРАВДЫ

Как карта ляжет

Краснобаи 
и шоумены 
почти 
вытеснили 
из большой 
журналистики 
репортёров 
и следопытов

Вышла новая книга известного журналиста Владимира Снегирёва

От командировки до командировки 
Владимир Снегирёв — лауреат всех пре-

стижных журналистских премий страны, 
кавалер высоких правительственных на-
град России и других государств. В каче-
стве спецкора «Комсомольской правды», 
«Правды», «Труда», «Вечерней Москвы» и 
«Российской газеты» объездил весь мир, 
работал в горячих точках планеты — от 
Афганистана до Косова, организовал пер-
вый в истории лыжный поход на Северный 
полюс, участвовал в экспедициях в Аркти-
ку и Антарктику. Делал интервью и дру-
жил со многими выдающимися деятелями 
современности, среди которых президен-
ты и политики разных стран, космонавты 
и разведчики, балерина Галина Уланова и 
поэт Андрей Вознесенский, художник Ми-
хаил Шемякин и хоккеист Владислав Тре-
тьяк, писатель Юлиан Семёнов и режиссёр 
Олег Ефремов, многие другие звёзды. В 
свои 70 лет (юбилей был на днях) он про-
должает жить как жил: командировки, ре-
портажи, книги. 

Читайте районные газеты 
в Интернете 
Каждый день — самые свежие новости округа! 
       Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

         Что будет с пенсиями? 
Как записать ребёнка в 1-й класс? 

   Сколько будем платить за квартиру в этом году? 
Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Аэропорт — petrovskipark.ru
 Беговой — yamskoyepole.ru
 Бескудниковский — nashebeskudnikovo.ru
 Войковский — rayonnaya-nedelya.ru
 Восточное Дегунино — deguninskievesti.ru
 Головинский — golovinskievesti.ru
 Дмитровский — dmitrovets.ru
 Западное Дегунино — zap-degunino.ru
 Коптево — gazetakoptevo.ru
 Левобережный — leviy-bereg.ru
 Молжаниновский — molzhaninovskievesti.ru
 Савеловский — savelovskiyposad.ru
 Сокол — sokolgazeta.ru
 Тимирязевский — razumovskiyvestnik.ru
 Ховрино — nashehovrino.ru
 Хорошевский — horoshevka-gazeta.ru

Заходите 
и читайте! 

Снегирёв может разговорить даже мёртвого. 
Снимок сделан пару лет назад в Праге 
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Жилплощадь для пупса
Инженер из Дмитровского создал кукольный дом с лифтом

Ж итель Северно-
го округа, отец 
троих детей 
Михаил Мозгу-
нов своими ру-

ками сделал домик, который мо-
жет соперничать с лучшими об-
разцами коллекционной куколь-
ной миниатюры. Всё началось, 
когда его восьмилетняя дочка 
Анюта увлеклась миниатюрны-
ми фигурками зверушек. Семей-
ство игрушечных кроликов бы-
стро росло, и в квартире Михаи-
ла им потребовалось собственное 
жильё. Вместо того чтобы выло-
жить круглую сумму за такой до-
мик, инженер сделал его сам.

Купив лист фанеры толщиной 
4 мм, Михаил выбрал подходя-
щий дизайн в Интернете, запасся 
клеевым пистолетом, лобзиком и 
гравёром.

— Дочка сказала: надо три эта-
жа, только потом я понял, что 
надо было четыре, — улыбается 
Михаил.

Перила балконов в домике он 
сделал из зубочисток, петли для 
ставен и дверей взял от шкатулок, 
а абажуры на люстрах смастерил из 
бутылочек из-под йогурта. Но ведь 
в люстре должен был гореть свет!

— Чтобы провести в дом элек-
тричество, — рассказывает инже-
нер, — я отпаял светодиоды от не-
исправной лампы, прикинул по-
требляемый ток, взял две паль-

чиковые батарейки, добавил к 
светодиодам резисторы по 50 ом. 
Всю конструкцию залил клеем.

На всё строительство ушло два 
дня. Дочка была очень рада и сра-
зу заселила туда жильцов. К игре 
подключились и оба сына — четы-
рёхлетний Максим и шестилетний 
Женя.

Свой опыт Михаил описал в соц-
сетях и, получив восторженные 
комментарии и запросы на такой 
же дом, вместе с другом-инжене-
ром Евгением решил продолжить.

За полгода инженеры разработа-
ли проект четырёхэтажного дома 
со светом, мелодичным дверным 
звонком и… лифтом, который 
останавливается на каждом эта-
же. Домик предназначен для ку-
кол, пупсов и зверьков до 12-15 см.

Инженеры уже сделали пару до-
миков на заказ. А теперь трудятся 
над новым проектом для мальчи-
ков — многоуровневым паркингом 
с лифтом.

Юлия ВАНИНА

Перила балконов — 
из зубочисток, 
абажуры — 
из бутылочек 
из-под йогурта

26 июля в парке на Ан-
гарских прудах (ул. Со-
фьи Ковалевской, 1, стр. 8,
около кафе) для детей и 
подростков откроется им-
провизированный школь-
ный класс, в котором дети 
будут изучать английский 
язык по программе English 
First. Приносить с собой 
ничего не требуется, ин-

формационные материа-
лы предоставят на заня-
тии.

График работы: 16.00-
16.40 — дети 5-8 лет, 17.00-
17.40 — дети 9-13 лет. Вход 
свободный.

Подробности по тел. 
8-926-497-8639.

Юлия ВАНИНА

НА ДОСУГЕ

АФИША

Киносказка 
на улице Костякова

25 июля в 10.30 в киноте-
атре «Искра» (ул. Костяко-
ва, 10) в рамках акции «Лето 
без портфеля» пройдёт по-
каз советского фильма-сказ-
ки 1956 года «Старик Хотта-
быч». Вход свободный.
Подробности 
по тел. (499) 976-1444.

Экскурсия по парку 
«Грачёвка»

27 июля в 14.00 библио-
тека №44 приглашает на экс-
курсию в парк «Грачёвка». На 
встрече расскажут об истории 
усадьбы Грачёвка, познакомят 
с архитектурными памятника-
ми, почтят память павших сол-
дат Панфиловской дивизии, 
которым в парке установлен 
памятник. Вход свободный.
Подробности 
по тел. (499) 456-4776.

Лекция о машинах 
на Соколе

26 и 31 июля в 12.00 музей 
«Экспериментаниум» (Ленин-
градский просп., 80, корп. 11) 
приглашает детей на бесплат-
ную лекцию «Физика авто». 
Любителям транспорта рас-
скажут о трении, воздушных 
потоках, механике и, конечно, 
об автомобилях.

Необходимо записаться на 
сайте музея в разделе «Ав-
толето».
Вход по билетам в музей.
Подробности 
по тел. (495) 120-0520.

Прогулка по посёлку 
художников

27 июля в 19.00 в рамках 
проекта «Москва, которой 
нет» пройдёт трёхчасовая 
экскурсия-прогулка по посёл-
ку художников Сокол с крае-
ведом Евгением Плиссом.

Необходима регистрация 
на сайте moskva.kotoroy.net. 
Вход по билетам: 350 рублей, 
для пенсионеров скидки.

Юлия ВАНИНА

ПОД ОТКРЫТЫМ НЕБОМ

Узнать всё о поездках по 
стране и за рубеж можно 
на лекции заядлого пу-
тешественника Кирилла 
Чеузова — автора книги 
«Как отправиться в само-
стоятельное путешествие 
уже завтра». Он побывал 
в 30 странах и более чем в 
100 городах.

Лекция пройдёт 25 июля 
в 19.00 в центре «Благо-
сфера» (1-й Боткинский 

пр., 7, стр. 1). Кирилл по-
делится впечатлениями и 
расскажет о своём виде-
нии того, кто такой путе-
шественник и как он мыс-
лит, раскроет психологи-
ческие и метафизические 
аспекты путешествий.

Вход свободный. Обя-
зательна регистрация по 
ссылке blagosfera.timepad.
ru/event/541382.

Подробности по тел. 
8-977-727-4846.

Марта ГРАЧЁВА

Как мыслит путешественник
ЛЕКЦИЯ Азы английского дадут 

на Ангарских прудах

ХОББИ

Инженеры разработали проект четырёхэтажного дома со светом, 
мелодичным дверным звонком и лифтом

Кирилл Чеузов побывал 
в 30 странах и более чем 
в 100 городах
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В 
дни празд-
нования 
юбилея ме-
трополи-
тена жи-
тели Се-

верного округа и все, кто 
пользуется «зелёной» 
веткой метро, часто слы-
шали голос известно-
го певца и главного мо-
сковского стиляги Ва-
лерия Сюткина — имен-
но он называл станции и 
предупреждал, что двери 
закрываются. Когда до-
говаривались об интер-
вью, Валерий Сюткин 
удивил с первой минуты 
телефонного разговора: 
«Интервью? Можно зав-
тра. Вам удобно будет ча-
сов в шесть? У меня как 
раз съёмка закончится…» 
Вот так — без лишних 
расспросов и не откла-
дывая. Редкий случай 
для востребованного му-
зыканта! Впрочем, при 
личном знакомстве мно-
гое становится понят-
ным: подтянутый, неве-
роятно весёлый человек 
— от него так и веет по-
зитивной энергией.

Семь олимпиад
— Валерий, вы говорили 
о съёмках — что сейчас 
снимали?

— Это съёмк и для 
НТВ — программа «Тоже 

люди» Леонида Закошан-
ского. А недавно снимал-
ся в ролике для Кубка 
Конфедераций. Это был 
рекламный ролик — я 
призывал приехать по-
смотреть футбол, а заод-
но прогуляться по столи-
це. Я коренной москвич и 
очень люблю наш город. 
Съёмка длилась 20 часов 
— самая длинная в моей 
жизни. Мы в девять утра 
начали, и в шесть утра я 
был дома.
— Ваша жизнь тесно связа-
на со спортивными событи-
ями. Были на семи олимпи-
адах! А какая у вас самая 
любимая?

— Как говорит мой то-
варищ Иван Ургант, толь-
ко Чебурашка и Валерий 
Сюткин являются насто-

ящими символами нашей 
команды, потому что у 
Сюткина, как у Альберта 
Демченко, семь олимпиад 
за плечами!

Каждая из них мне 
по-своему запомнилась. 
Например, первая — в 
Сеуле, в 1988 году. Я ез-
дил туда с группой «Зод-
чие». Присутствовал на 
том самом футбольном 
финале, когда мы выигра-
ли золотую медаль, един-
ственную в истории оте-
чественного футбола на 
Олимпиаде! И у меня дома 

есть майка Лёши Михай-
личенко: он входил тогда 
в состав сборной и после 
игры бросил её на трибу-
ну, а я футболку поймал, 
представляете? Потом я 
познакомился с Михаи-
лом Куснировичем, и он 
меня пригласил вместе с 
моим другом Игорем Бут-
маном в Афины. И вот с 
Афин мы были на всех 
олимпиадах, вплоть до 
Рио-де-Жанейро. Туда не 
полетели, потому что не-
ясно было, полетит ли ко-
манда.

Человек с бульвара
— Вы не просто коренной мо-
сквич — читала, что родились 
в самом центре города…

— Да, я родился внутри 
Бульварного кольца. Это 
Покровский, Яузский 
бульвар и улица Воронцо-
во Поле, ещё недавно она 
улицей Обуха называлась. 
Дом, в котором я родил-
ся, увековечен в фильмах 
«Холодное лето пятьдесят 
третьего…», «Покровские 
ворота». Сейчас живу на 
Чистых прудах. Вот такой 
я «бульварный» человек в 
хорошем смысле слова!
— Вы, наверное, из тех, 
кто центр Москвы пройдёт 
вслепую?

— В районе Садового 
кольца — да. Дальше — 

чуть хуже. А вот спальные 
районы я совсем не знаю, 
есть места, где я никогда 
не бывал.
— Какой вы помните Москву 
своего детства?

— Я хитровский парень. 
Например, почитав «Мо-
скву и москвичей» Ги-
ляровского, узнал, что 
в моём дворе находил-
ся особняк генерала Хи-
трово — вот прямо в нём 
был мой детский сад. Мы 
называли его «колонны», 
и, став постарше, эти ко-
лонны мы штурмовали! В 
детстве ведь как было: по-
смотрим «Фанфан-тюль-
пан» — играем в Жерара 
Филипа, посмотрим «Три 
мушкетёра» — становим-
ся д’Артаньяном и гвар-
дейцами кардинала, по-

Валерий Сюткин: 
Я хитровский 
парень

Задавайте 
вопросы,
предлагайте 
темы 
для публикаций

(495) 681-3645

info@saonews.ru

Певец рассказал о своём московском детстве и о том, 
почему Ургант называл его символом олимпийской сборной

Всё мое детство — это какие-то 
мечи, копья, казаки-разбойники, 
царь горы
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В 1990-е годы Валерий Сюткин был на пике популярности. 
На фото — с Евгением Хавтаном
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смотрим «Даки» или «300 
спартанцев» — мы с меча-
ми. Всё моё детство — это 
какие-то мечи, копья, ка-
заки-разбойники, царь 
горы… А ещё Чистые пру-
ды, ботинки «прощай, мо-
лодость!» — вой лочные, на 
молнии… В общем, такое 
хорошее советское детство.

В девяностые 
постреливали
— В девяностых годах вы 
были звездой, и песни 
в вашем исполнении звуча-
ли на всех радиостанциях. 
А каким вы запомнили 
то время?

— Знаете, я люблю го-
ворить своим студентам 
и всем молодым людям: 
«Будьте заняты. Когда 
вы заняты, к вам ника-
кие болячки не прилипа-
ют, да и все катаклизмы 
проще воспринимаются, 
когда у вас есть любимое 
дело и увлечение». Все са-
мые тяжёлые для страны 
годы пришлись на пик мо-
его творческого расцвета, 
так что мы просто не об-
ращали на многое внима-
ния. Да, в кризис потерял 
деньги — не успел поме-
нять, потому что был на 
бесконечных гастролях. 
Но думать об этом было 
некогда. 
— Любимое дело важнее 
денег?

— Не в этом дело. Я 
знаю, что никогда не обо-
гащусь так, чтобы попасть 
в список «Форбс»: мой род 
деятельности не подразу-
мевает таких доходов. Но 
я и не бедствую. А самая 
главная роскошь в том, 
что я занят любимым де-
лом. Так что, возвращаясь 
к вопросу о девяностых, 
скажу, что для меня они 
прошли спокойно. Хотя 
и постреливали…
— Прямо на концерте?

— Не совсем. Представь-
те себе: 1993 год, Казань, 
съезд деловой молодёжи. 
Нас позвали поиграть в 
ресторане, где им вруча-

ли какие- то премии. И вот 
играем мы и слышим, как 
под некоторые песни ре-
бята от восторга… постре-
ливают из пистолетов в 
потолок. Отслушав наше 
выступление, эти хлопцы 
решили, что хотят, чтобы 
мы ещё им поиграли: «Да-
вай, ещё играй. Мы запла-
тим. Жалко, что ли?»

Я понял, что во вре-
мя нашего выступления 
они приняли внутрь не-
кий литраж, разгорячи-
лись, и им просто нужна 
какая-то музыка. Достал 
наш диск и говорю: «Вы 
же нас видели только что, 
а теперь послушайте, как 
мы звучим в записи. Дарю 
вам этот диск». Конфликт 
был исчерпан.

Независимый 
стиляга
— Кем вы хотели стать 
в детстве?

— Знаете, чем счаст-
лив был советский ребё-
нок? Он достаточно дол-
го определял, кем хо-
чет быть. Космонавтом я 
быть не хотел. Лётчиком? 
Не думаю. Я ведь и на са-
молётах не летал, до того 
как в армию пошёл… Лет 
в двенадцать я открыл для 
себя музыку. Думаю, с тех 
пор я и хотел стать музы-
кантом. Зацепило.
— Когда готовилась 
к встрече, прочитала множе-
ство ваших интервью — вы 
очень позитивный человек. 

Как вам удаётся оставаться 
таким?

— Мы много времени по-
свящаем тому, как выгля-
деть, и очень мало — душе. 
Это неправильно. Хоти-
те хорошо выглядеть и от-
лично себя чувствовать — 
перестаньте завидовать, за-
ниматься самокопанием и 
желать другим зла. С воз-
растом у всех характер на-
чинает отражаться на лице. 
Наша внешность — это ха-
рактер. И это гораздо важ-
нее одежд, драгоценностей 
и счёта в банке. 

Я лёгкий, независи-
мый стиляга из Москвы. 
Играю свой рок-н-ролл и 
получаю за это то количе-
ство благ, которое позво-
ляет мне не бедствовать. 
Зачем мне на что-то жа-
ловаться и что-то выяс-
нять? Это не мудро. А му-
дрость — это когда ты зна-
ешь, на что не обращать 
внимание.

Беседовала Елена ХАРО

ВСЕ НА ДАЧУ!

Дайкон 
дождей не боится

Дайкон — заморский овощ 
из Японии — пришёлся по 
нраву российским дачникам. 
Растёт быстро, дождливого 
лета не боится, в уходе непри-
хотлив, долго хранится и со-
держит повышенное количе-
ство витаминов и минералов. 
К тому же дайкон уникален 
тем, что не способен впиты-
вать вредные вещества и соли 
тяжёлых металлов из почвы.

О том, как выращивать дай-
кон, рассказал садовод и ого-
родник, житель Войковского 
района Александр Смирнов.

— Японская редька не сра-
зу прижилась на русской зем-
ле. Для этого российские се-
лекционеры вывели сорт 
«Саша», который быстро ра-
стёт и приспособлен к длин-
ному световому дню, — отме-
чает он.

Впрочем, можно пробовать 
сеять разные сорта и таким 
образом подобрать подходя-
щий для вашей почвы.

Сажают дайкон или ран-
ней весной, или ближе к кон-
цу лета. Редис любит темпе-
ратуру выше 10 градусов.

Чтобы большая редька хо-
рошо росла, расстояние меж-
ду корнеплодами должно быть 
не менее 25 см. Сажать нуж-
но глубоко, чтобы весь корень 
при росте ушёл в землю. Мож-
но немного удобрить почву из-
вестью или компостом.

— Чем ещё хорош дайкон 
— сажать его можно на гряд-

ки, с которых собран урожай 
других культур, например той 
же редиски. В каждую лунку 
кладут два-три семечка. Ког-
да вырастают листики, лиш-
ние кустики вырывают, что-
бы в каждой лунке осталось 
по одному овощу, — отмеча-
ет Александр Смирнов.

Дайкон не требует особо-
го ухода, но можно слегка 
рыхлить и прокалывать поч-
ву, иногда подкармливать 
минеральными удобрениями 
и обильно поливать.

— Ещё один плюс дайкона 
— он мало подвержен забо-
леваниям и влиянию вредите-
лей. Но всё-таки можно посы-
пать почву золой и поливать 
растения слабым раствором 
марганцовки, чтобы отогнать 
блох и личинок, — рекомен-
дует житель округа. 

Растёт редька чуть больше 
месяца, потом можно убирать 
урожай. Корнеплоды хранят-
ся всю зиму, а для того, что-
бы овощ оставался свежим, 
лучше держать его во влаж-
ном песке. 

Правда, до хранения дохо-
дит редко, ведь используют 
дайкон везде: в соках, в сала-
тах, для очищения организма, 
лечения кожных, сердечно-со-
судистых и бронхолёгочных 
заболеваний, при сахарном 
диабете, так как в дайконе 
есть необходимая фруктоза 
в нужном количестве. 

Мария ГУСЕВА
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Под некоторые песни ребята
от восторга… постреливали
из пистолетов в потолок
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Валерий Сюткин — большой поклонник спорта. На фото — перед Олимпиадой в Сочи 
с первым вице-спикером Госдумы Александром Жуковым и президентом Федерации хоккея 
России Владиславом Третьяком
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Несколько лет назад ак-
триса Анастасия Заворот-
нюк выпустила кни-
гу «Моя прекрасная 
кулинарная книга. 
Вкусно и полезно», 
в которой рассказа-
ла о своём пути к ку-
линарии и поделилась 
рецептами. Настя рас-
сказала, что её «кулинар-
ная школа» началась с жа-
реной картошки, которую 
готовил дедушка. На боль-
шую чугунную сковороду 
он бросал сало, вытапли-
вал его, вынимал шкварки, 
добавлял лук, а потом кар-
тошку. Блюдо получалось 
необыкновенно вкусным.

В книге приведён ре-
цепт вкуснейшей закуски 
из баклажанов, помидоров 
и сыра. Благо сейчас лето и 
все ингредиенты доступны 
каждому.

Пару баклажанов хо-
рошенько вымыть, наре-
зать крупными ломтика-
ми, посолить, поперчить, 
выложить на сковороду с 
разогретым раститель-
ным маслом и жарить на 
среднем огне с обеих сто-
рон в течение пяти минут. 
Через пресс пропустить 
один-два зубчика чесно-
ка и посыпать им бакла-
жаны. 

Теперь вымоем пару по-
мидоров и нарежем их 
кружочками. Натрём на 
крупной тёрке 100 грам-
мов сыра. Баклажаны вы-
ложим в огнеупорную по-
суду, сверху накроем по-
мидорами, посыплем 
сыром и поставим в ми-
кроволновую печь. Запе-
кать одну минуту при 
мощности 60%. Впрочем, 
можно обойтись и обык-
новенной духовкой, ра-
зогретой до 180 градусов. 
Только нужно следить, 
чтобы блюдо не подгорело. 
Подавая готовые баклажа-
ны на стол, украсьте их ве-
точками петрушки.

Ирина МИХАЙЛОВА
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СКАНВОРД

По горизонтали: Часовщик. Нон. Астроном. 
Отпуск. Сорняк. Антрекот. Рубец. Радуга. 
Изгой. Мак. Карате. Кант. Арал. Того. Рад-
жа. Авдотка.
По вертикали: Конструктор. Рубероид. Ци-
тата. Владыка. Зеро. Ага. Острослов. Ка-
рат. Рай. Плед. Нанду. Кума. Слоган. На-
мек. Тактика. 
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Нелегальные 
посредники 
могут подделать 
документы

ГБУ «МосгорБТИ» со-
общает о случаях непра-
вомерного использования 
бренда учреждения и под-
делки документов БТИ. 

Чтобы не стать жертвой 
аферистов, оформлять за-
каз на услуги ведомства 
нужно в офисах Мосгор-
БТИ, центрах госуслуг 
«Мои документы» либо 
на портале мэра Москвы. 
Актуальная и достоверная 
информация об услугах и 
выдаваемых документах 
ГБУ «МосгорБТИ» раз-
мещена на официальном 
сайте www.mosgorbti.ru.

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Армина любит рисовать 
и мечтает о путешествиях

Меня зовут Армина. Я студентка коллед-
жа предпринимательства №11, учусь по 
специальности «медицинская оптика». 
Люблю рисовать, мечтаю путешество-
вать по разным странам.

И напишите несколько слов о себе: чем 
занимаетесь, чем увлекаетесь, о чём меч-
таете. 

Лучшие снимки будем публиковать в га-
зете. К концу года через голосование на 
сайте газеты подведём итоги. Победителей 
ждут сюрпризы.

Наш фотоконкурс проводится и в соц-
сетях — окружных и районных. Все фото, 
не вошедшие в газету, пуб ликуются в паб-
ликах. Можно оставить там свои коммента-
рии и «лайки». Это будет учитываться при 
подведении итогов конкурса.
Ждём фото красавиц по адресу: 
info@saonews.ru. 
Формат: jpeg. Удачи!  

Дорогие наши читательницы, 
присылайте свои лучшие фото!

  ФОТОКОНКУРС 
«ДЕВУШКА С СЕВЕРА»

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru

Баклажаны с помидорами 
и сыром от актрисы 
Анастасии Заворотнюк

Дедушкина 
школа

Как и все шутки про ма-
зохизм, эта довольно из-
бита.

— Дорогая, что у нас се-
годня на ужин?

— Ничего.
— Вчера тоже было ни-

чего!
— Приготовила на два 

дня…

Отец спрашивает 
у сына:

— Ну, как успехи в шко-
ле?

— Отлично! Контракт 
с 5-м классом продлён 
ещё на год!

— Жена забила морозил-
ку до отказа мясом, кури-
цей, какими-то котлетами 
и уехала на две недели. В 
итоге пельмени хранить не-
где! Есть хочу, помираю!

В доме, где есть дети, 
идеально чисто может 
быть только в вазочке 
для конфет.

Он хотел многого добить-
ся в карьере. Но, кроме пе-
ска и глины, там ничего не 
было.

Мужчина приходит 
к стоматологу и говорит:

— Доктор, не могли бы 
вы мне помочь, мне ка-

жется, что я мотылёк.
— Так вам, дорогой мой, 

не ко мне, а к психотера-
певту.

— Да, я знаю.
— Так почему же вы ко 

мне пришли?
— А у вас свет горел! 

Конечно, удобно наклеи-
вать на монитор «напоминал-
ки» о том, что нужно сделать 
срочно. Неудобно, что через 
полгода они отклеиваются.

АНЕКДОТЫ

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru
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